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В Центральном Комитете КПСС, 
Президиуме Верховного Совета СССР, 
Совете Министров СССР и ВЦСПС
Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного 

Совета СССР, Совет Министров СССР и ВЦСПС приня
ли постановление «О  порядке подведения итогов Всесо
юзного социалистического соревнования в ознаменование 
50-Летия образования Союза Советских Социалистических 
Республик и о мерах поощрения победителей в этом со
ревновании».

В постановлении отмечается, что на предприятиях, в 
колхозах и организациях широко развернулось социали
стическое соревнование в честь 50-летия образования Со
юза Советских Социалистических Республик.

Трудящиеся направляют свои усилия на успешное вы
полнение планов 1972 года и заданий девятой пятилетки, 
на решение поставленных XXIV съездом КПСС ‘ задач, по 
хозяйственному и культурному строительству, повыше
нию благосостояния советского народа, укреплению могу
щества социалистической Родины.

В ходе социалистического соревнования за достойную 
встречу знаменательной даты все больше проявляется его 
общенародный характер, укрепляются дружба; сотрудни

чество и товарищеская взаимопомощь между всеми нация
ми и народностями нашей страны.

Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного 
Совета СССР, Совет Министров Союза ССР и Всесоюз
ный Центральный Совет Профессиональных Союзов по
становили учредить Юбилейный почетный знак ЦК КПСС, 
Президиума Верховного Совета СССР, Совета Министров 
СССР и' ВЦСПС в ознаменование 50-летия ■ образования 
Союза ССР для награждения коллективов предприятий, 
колхозов, организаций и учреждений, добившихся наивыс
ших результатов во Всесоюзном социалистическом сорев
новании в . честь этой знаменательной даты, и денежные 
премии для коллективов, награжденных этими почетными 
знаками. *

Решение о награждении Юбилейным почетным знаком 
в ознаменование 50-летия образования Союза ССР выно
сится совместно ЦК КПСС, Президиумом Верховного Со
вета СССР, Советом Министров СССР и ВЦСПС.; Юби
лейный почетный знак вручается на торжественном засе
дании, собрании, митинге.
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ТОВАРИЩИ Л. И. БРЕЖНЕВ И ФИДЕЛЬ КАСТРО 
У  С О В Е Т С К И Х  К О С М О Н А В Т О В

г Ученые, конструкторы, 
космонавты, инженеры, ра-’ 
бочне и служащие Центра 
подготовки космонавтов име
ни Ю. А. Гагарина горячо 
встретили 29 июня Первого 
секретаря Центрального Ко
митета Коммунистической 
партии Кубы, Премьер-Ми
нистра Революционного пра
вительства Республики Ку
ба Фиделя Кастро Рус и 
Генерального секретаря Цен
трального Комитета , КПСС 
Л. И. Брежнева.

Над аркой перед въездом 
в Звездный городок — госу
дарственные флаги Респуб
лики Куба и СССР.

Давние узы дружбы свя
зывают советских космонав
тов с кубинским народом. 
Эта дружба началась, в тот 
день, когда в июле 1961 го
да на землю острова Свобо
ды ступил , первопроходец . 
Вселенной Юрий Гагарин, 
ставший •первым,, человеком, 
удостоенным высшей кубин- . 
ской награды — ордена 
«Плайя-Хирон».

Гости направляются - по 
аллее, вдоль которой уста
новлены мозаичные картины 
и скульптуры, запечатлев
шие проникновение челове
ка в космическое простран
ство.

Там, где возвышается пи
лон с- портретом В. И,. Лени- • 
на. происходит встреча с ге
роями космоса.

Первому секретарю Цент
рального Комитета Комму
нистической партии Кубы, 
Премьер-Министру Револю
ционного правительства Рес

публики Куба рапортует 
дважды Герой Советского 
Союза, летчик-космонавт 
СССР генерал-майор авиа
ции В. А, Шаталов.

Фиделю Кастро представ
ляют советскйх героев кос
моса Г. Т. Берегового, А. Г. 
Николаева, П. Р. Поповича, 
В. В. Николаеву-Терешкову, 
В. В. Волынова. В. Ф. Бы
ковского, Е. В. Хрунова, 
Г. С. Шонина.

Товарищи Фидель Кастро 
Рус и Л. И. Брежнев беседу
ют с теми, кто прокладывал 
пути в космос, внес неоцени
мый вклад в космическую 
науку.

В; лабораториях и учебных 
кабинетах Центра подготов
ки космонавтов идет повсе
дневная и напряженная ра
бота. С большим интересом 
гости осмотрели космиче
ский корабль «Союз» — 
тренажер, на котором в на
земных условиях отрабаты
ваются программы предстоя
щих экспериментов, фйдель 
Кастро побывал в кабине 
корабля «Союз». Одно -дело, 
сказал Фидель Кастро, ви
деть полет в;< кино, другое 
дело — сесть самрму в кос
мический' корабль,: предста
вить себя на месте космо
навта. Для меня это были 
незабываемые минуты.

Советским и кубинским го
стям была: продемонстриро
вана автоматическая сты-' 
ковка на макетах кораблей.

Демонстрировался также 
и другой тренажер стан
ция «Салют». 23-метровый 
цилиндр, оборудованный

сложнейшей аппаратурой, — 
точная копия первой дол
говременной орбитальной 
станции. Товарищи Фидель 
Кастро Рус, ЛГ И. Бреж
нев, сопровождающие их 
космонавты поднялись
внутрь «Салюта». Затем они 
осмотрели один из спускае
мых аппаратов, уже побы
вавших в космосе.

Осмотр лаборатории и ка
бинетов Центра подготовки 
космонавтов закончен. Това
рищи Л. И. Брежнев и Фи
дель Кастро и сопровождаю
щие их лица садятся в авто
машины и направляются в 
городок, где живут космонав
ты, инженеры, рабочие и 
служащие. Трудящиеся
Звездного городка горячими 
аплодисментами встретили 
дорогих гостей.

Фидель Кастро и Л. И. 
Брежнев возложили к памят
нику первооткрывателю кос
моса Юрию Гагарину букеты 
цветов. Минутой молчания 
они почтили память славного 
сына Земли, первого граж
данина Вселенной.

Теплой и сердечной была 
встреча в Звездном городке 
с Валентиной Ивановной Га
гариной, семьями космонав
тов.

Посещением Музея космо
навтики и мемориального 
кабинета летчика-космонавта 
СССР Ю. А. Гагарина завер
шилась программа осмотра 
Звездного городка.

В Книге почетных посети
телей Фидель Кастро сделал 
следующую запись: «Во вре
мя визита в Звездный горо

док вместе с нашим дорогим 
товарищем Л. Й. Брежневым 
мы за несколько минут пере
жили историю начала косми
ческой эры.

Здесь можно оценить ог
ромные достижения совет
ской техники и науки, благо
даря которым стало возмож
ным осуществление подвига . 
Юрия Гагарина. Здесь мож
но оценить подвиг советских 
людей — наследников Лени
на, подвиг .ученых, специали
стов и космонавтов во всей 
их человечности, их близких, 
вместе с которыми космо
навты прошли через риск. 
Советские герои космоса 
прославили Советскую Ро
дину, все человечество».

Леонид Йльич Брежнев 
написал: «Считаю счастли
выми часы и минуты, прове
дённые среди вас, дорогие 
друзья, вместе с Фиделем».

Руководители Звездного 
городка пригласили Фиделя 
Кастро и Л. И. Брежнева на 
товарищеский обед.

Дорогих гостей тепло 
приветствовал дважды Герой 
Советского Союза, летчик- 
космонавт СССР, генерал- 
майор авиации Г. Т. Бере
говой.

Г. Т. Береговой предло
жил тосты за кубинских и 
советских руководителей, за 
единство наших партий, за 

: нерушимую дружбу : совет
ского и кубинского народов.

... С краткими приветствен
ными речами на обеде вы
ступили товарищи Фидель 
Кастро и Л. И. Брежнев.

(ТАСС).

Почти двадцать лет работает в лес
ной промышленности вальщик Ингу- 
зетского леспромхоза Василий Егоро
вич Насоненко. Мастер лесозагото
вок, отличник социалистического со

ревнования Министерства лесной и 
деревообрабатывающей промышлен
ности,, встав на ударную вахту в честь 
50-летия образования СССР, трудит
ся с большим энтузиазмом.

Фото Е. Лисицына.

Томичи -  на луга!
3 ,5  Т Ы С Я Ч И  Г О Р О Ж А Н  В Ы Е З Ж А Ю Т  
Н А  З А Г О Т О В К У  К О Р М О В  В П О Д Ш Е Ф Н Ы Е  С О В ХО ЗЫ

д р у з ь я  П О  Т Р А Д И Ц И И
С П Е Ш А Т  
НА ПОМОЩЬ

Сегодня в 8.30 утра у 
проходной завода «Сибэлек- 
трбмотор» собрались три
ста представителей заводоуп
равления, инструментально
го цеха, СКВ. С песнями, на 
шести автобусах посланцы 
завода выехали в совхоз 
«Батуринский», чтобы по
мочь, сельским друзьям в за
готовке’ кормов. Вместе с 
рабочими, инженерами,, слу
жащими в субботнике при
нимают участие директор за
вода Ю. Я. Ковалев и заме
ститель секретаря парткома 
П. Г. Писанкин.

Из совхоза сообщили: 
фронт, работ подготовлен, ко
сы наточены.

Завод и совхоз связывает 
давняя дружба. Не так дав
но рабочие выезжали в хо
зяйство на прополку овощей, 
предприятие строит в совхо
зе телятник на 200 голов. 
Во время сеноуборочной 
кампании прошлого года 
многие молодые рабочие и 
инженеры впервые взяли в 
руки’ косы. У некоторых де
ло пошло, другим пришлось 
переключиться на более до
ступное орудие труда— граб-, 
ли. Все работали с удоволь
ствием и весело. В этом го
ду субботник привлек еще 
больше людей. Работы хватит 
всем.

Вечером группа вернется 
в Томск, а в воскресенье в 
совхоз выедут еще триста 
представителей завода. Пред
приятие направляет также на 
сенокос пять автомашин и 
пять тракторов с прицепами.

И. КУКИНА.

Как к большому праздни
ку, готовились к предстоящим 
Сельскохозяйственным рабо
там на Томском заводе, режут 
' щих инструментов. В суббо
ту и воскресенье 250 пред
ставителей этого предприя
тия будут работать на заго
товке сена в совхозе «Тахта- 
мышевский». Горожанам от
веден участок пЛощадыо око
ло 20 гектаров. Заводской 
Штаб по проведению сельхоз
работ сформировал бригады 
по цеховому принципу. Меж
ду ними развернется социа

листическое соревнование. 
Ход работ будет оперативно 
освещаться в «молниях» (их 
оформлением займутся худо
жники).

Заводская столовая коман
дирует на поля передвижную 
кухню. Горожане будут обес
печены горячими завтрака
ми, обедами и ужинами. В 
торжественной обстановке 
пассажирские автобусы пове
зут в субботу инструмен
тальщиков к подшефным.

У  предприятия и совхоза 
давняя дружба.

ДНИ у д а р н о й  рабо ты
Накануне массового суб

ботника по заготовке кормов 
для общественного животно
водства наш корреспондент 
связался по телефону с ря
дом хозяйственных руково
дителей и попросил их рас
сказать, как идет подготов
ка к работам на лугах.

Л. П. Руди, начальник Зы
рянского районного управле
ния сельского хозяйства:

— Все районные органи
зации будут участвовать в 
заготовке кормов. В течение 
недели хозяйства тщательно 
готовились к этому. Цель 
субботника и воскресника — 
заготовить корм там, где 
нельзя широко использовать 
технику. В зависимости от 
погоды будет закладываться 
силос или сенаж. Определе
ны места работ, подготовле
ны инвентарь и транспорт. 
Районный штаб по проведе
нию субботника 30 июня на 
своем заседании еще раз 
уточнил обстановку. Думаем, 
что сенокос начнется органи
зованно, труженики райцент

ра внесут свой вклад в обес
печение наших ферм добро
качественными кормами.

Е. А. Селянинов, дирек
тор совхоза «Корниловский» 
Томского района:

— В нашем совхозе нет 
обширных сенокосных уго
дий. Косим траву по мелко
лесью, у дорог, с машинами 
там не развернешься. Поэто
му очень кстати помощь го
рожан. К нам выезжает кол
лектив «Химстроя» кол
лектив известный, и мы ста
рались хорошо подготовить 
фронт работ. Представители 
химстроевцев заранее побы
вали в совхозе, посмотрели 
на месте, как лучше органи
зовать работы. Автобусы с 
участниками субботника при
будут на луга не позднее 
8 часов утра. Будет прове
ден инструктаж по технике 
безопасности, выдан инвен
тарь. Во все отделения вы
езжают главные специалисты 
совхоза. За двц дня рассчи
тываем заготовить не менёе 
1.500 тонн кормов.

Полугодовой 
— досрочно

Вчера на Томском под
шипниковом заводе заверши
лась ударная трудовая шах
та в честь еще одной брат
ской союзной республики— 
Белорусской ССР. В дни 
вахты отлично потрудились 
многие коллективы цехов, 
отделов и служб. Особенно 
хорошо поработали коллек
тивы шлифовально-сборочно
го цеха № 3, ремонтного, 
подшипникового цехов, цеха 
прутковых автоматов. За 
время вахты томичи отпра
вили автомобильной промыш
ленности и сельскому хозяй
ству братской Белоруссии 
около пяти тысяч штук под
шипников.

Трудовая вахта в честь 
братской Белоруссии моби
лизовала' коллектив на удар
ный труд. Подшипниковцы 
досрочно, 29 июня, заверши
ли полугодовой план по реа
лизации продукции. Сверх 
плана в июне реализовано 
изделий на сумму около 400 
тысяч рублей.

В. ЯКОВЛЕВ.

Н о в ы е
п о л у а в т о м а т ы

Технологическая лабора
тория специализированного 
автоматического оборудова
ния Томского завода режу
щих инструментов закончи
ла отладку двух полуавто
матических агрегатов для 
закалки крупных изделий. 
Эти установки сконструиро
ваны специальным конст
рукторским бюро Министер
ства станкостроительной, и 
инструментальной промыш
ленности в Москве, а изго
товлены ремонтно-механиче
ским цехом и технологиче
ской лабораторией завода. 
Работой по изготовлению и 
отладке новых полуавтома
тов руководили начальник 
технологической лаборато
рии Ю. А. Лукьянов и на
чальник отдела автоматиза
ции и механизации Е. А. 
Агафонник.

Полуавтоматы установле
ны в термическом цехе. Они 
повысят производительность, 
труда на 25— 30 процентов 
и значительно облегчат усло
вия работы.

Г. ЛЬВОВ.

только новости
ТЮМЕНЬ. Первая уста

новка промышленного теле
видения начала работать на 
Бегишевской нефтеперека
чивающей станции трубо
провода Усть — Балык 
Омск. К концу года еще две

телевизионные установки по
явятся на этой магистрали. 
Электронные помощники 
операторов позволят улуч
шить контроль за работой 
механизмов.

ДЖ ЕТЫ ГАРА (Казах

ская ССР). Закончено соору
жение Джетыгаринской 
электроподстанЦии. Она по
зволит ' улучшить энерго
снабжение крупного асбесто
вого комбината, а также 
группы зерновых совхозов и 
других хозяйств обширного 
района Кустанайской цели
ны.

БРАТСК. Первый мйлли- 
он кубометров леса достави
ли потребителям речники 
Братского эксплуатационно
го участка Восточно-Сибир-. 
ского пароходства. За нави
гацию коллектив перевезет 
для народного хозяйства че
тыре миллиона кубометров 
ценного ангарского леса.

(Корр. ТАСС).

Т р е т ь я с е с с и я  В е р х о в н о г о  С о в е т а  РСФСР восьмого созыва

Важнейшее условие развития экономики
Над. Большим Кремлев

ским дворцом поднят флаг 
Российской Федерации.
29 Нюня здесь начала рабо
ту третья сессия Верховного 
Совета РСФСР восьмого со
зыва.

Народные избранники, 
съехавшиеся в Москву из 
всех 1 краев, областей и авто
номных республик, собра
лись, чтобы обсудить вопро
сы, имеющие' важнейшее 
значение для дальнейшего 
развития экономики РСФСР 
и всей страны. Сессия собра
лась в знаменательные дни, 
когда весь советский народ 
готовится широко отметить 
полувековой юбилей образо
вания СССР.

На прошедших недавно 
собраниях партийного акти
ва коммунисты Российской 

' Федерации, как и все. трудя
щиеся страны, горячо одоб
рили и поддержали < решения 
майского (1972 г.) Пленума 
ЦК КПСС, последователь
ную -Щ целенаправленную^ 
деятельность Центрального 
Комитета партии, его По
литбюро, лично Генерально
го секретаря ЦК КПСС то
варища Л. Й. Брежнева по 
претворению в жизнь внеш
не-политического курса пар
тии, выработанного ‘ XXIV 
съездом КПСС. ' Успехи

внешней политики Совет
ского государства, ленинской 
политики мира радуют каж
дого гражданина нашей Ро
дины, вдохновляют весь со
ветский народ на творче
ский труд во имя коммуниз
ма, на успешное выполне
ние заданий девятого пяти
летнего плана.

...Десять часов утра. Про
должительными аплодис
ментами встретили депутаты 
и гости товарищей Г. И. Во
ронова, А. П. Кириленко, 
А. Н. Косыгина, А. Я. Пель
ше, Н. В. Подгорного, Д. С. 
Полянского, М. А. Суслова, 
Ю. В. Андропова, П. Н. Де- 
мнчева, Б. Н. Пономарева, 
М. С. Соломенцева, Д. Ф. 
Устинова, И. В. Капитонова, 
К. Ф. Катушева.

Сессию открыл Председа
тель Верховного Совета 
РСФСР депутат М. Д. Мил
лионщиков.

Собравшиеся почтили 
вставанием память депута
тов Верховного Совета 
РСФСР А . В. Гоголева, 
Ю. Ф. Драева, Д. П. Клочко
ва, скончавшихся за время, 
прошедшее между сессиями.

Утверждается повестка 
дня сессии:

1. О мерах по улучше; 
строительства и эксплуа 
цйи автомобильных дорог 
РСФСР.

2. О проекте Водного ко
декса РСФСР.

3. Утверждение Указов 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР.

С докладом «О мерах по 
улучшению строительства и 
эксплуатации автомобиль
ных дорог в РСФ СР» вы
ступил заместитель Предсе
дателя Совета Министров 
РСФСР, депутат В. А. Дем
ченко.

Вопрос, ■ который Совет 
Министров республики вно
сит на обсуждение сессии 
Верховного Совета РСФСР, 
сказал докладчик, непосред
ственно вытекает из реше
ний XXIV съезда КПСС й 
девятого пятилетнего пла
на развития народного хо
зяйства страны. Централь- 

■ ный Комитет нашей'партия, 
и Советское правительство 
всегда уделяли и уделяют. 
большое внимание, развитию 
дорожной сети страны. В 
1968 году ПК КПСС и Со
вет Министров СССР при
няли специальное постанов
ление «О  дальнейшем 'раз
витии дорожного строитель 
ства в СССР».

Существенное значение- 
развития дорожного хо- 
тва республики имеет 
•то на, дорожное етрои- 
тво направляется часть, 
,ов от эксплуатации

хозрасчетного автомобиль
ного транспорта, а также 
участие колхозов, совхо
зов, промышленных, тран
спортных, строительных
и других предприятий и хо
зяйственных организаций в 
строительстве и- ремонте ав
томобильных дорог.

Претворение в жизнь этих 
решений позволило допол
нительно привлечь значи
тельные материальные л 
денежные ресурсы для раз
вития дорожного хозяйст
ва. Если в 1958 году в до
рожное строительство было 
вложено 40 миллионов 
рублей, то уже в первом го
ду текущей пятилетки —- 
свыше 650 миллионов руб
лей, или в 16 раз больше. 
За истекшие тринадцать 
лет протяженность автомо
бильных дорог с твердыми 
покрытиями более чем удво
илась, а с - . усовершенство
ванными — увеличилась, в 
3,6 раза. Построено 275 ты
сяч погонных метров долго
временных мостов. По су
ществу, заново была созда
на производственная база 
дорожно-стрбйтёльных и 
эксплуатационных органи
заций. В восьмой пятилет-. 

. ке протяженность дорог с 
твердым покрытием увели
чилась более чем на 53 
тысячи километров. На селе 
построено 27 тысяч кило

метров дорог, обеспечиваю
щих внешние связи колхо
зов и совхозов. .

Необходимость ускорения 
строительства автомобиль
ных дорог в республике, 
подчеркнул далее доклад
чик, с каждым годом стано
вится все более настоятель
ной. Существующая до
рожная сеть еще не удов
летворяет потребностей на
родного хозяйства и насе
ления в перевозках. Особен
но возрастают потребно
сти в хороших дорогах в 
восточных районах респуб
лики, где идет ускоренное 
освоение богатейших при
родных ресурсов и быстрое 
наращивание экономическо
го потенциала.

Надо иметь в виду и на
меченные (планы интенсив
ного развития автомобиле
строения в нашей стране. 
В девятой пятилетке вы
пуск легковых машин дол
жен увеличиться в 3,5—-3,8 
раза, грузовых —- в полто
ра. В конце пятилетки ( про
мышленность будет произ
водить более двух миллио
нов автомобилей в год. По
явятся новые марки автома
шин' большой грузоподъем
ности, с лучшими скоро
стными- качествами, для ко
торых нужны дороги, от

вечающие всем современ
ным требованиям.

Поставленные партией 
задачи по значительному 
увеличению масштабов со
временного производства, 
всемерному росту его эф
фективности, высокие тем
пы , автомобилизации страны 
настоятельно требуют все 
более быстрого развития 
сети дорог, особенно в 
сельскохозяйственных и но
вых промышленных райо
нах.

В докладе на XXIV съез
де КПСС тов. Л. И. Бреж
нев, подчеркивая необходи
мость комплексного подхо
да к решению многоплано
вых проблем развития эко
номики стршш, говорил: 
«На современном этапе 
экономического развития 
возрастает роль отраслей 
народного хозяйства, при
званных обслуживать про
цесс производства, — транс
порта, связи, материально- 
технического снабжения и 
других. От деятельности 
этих отраслей, в которых 
у нас занято около 16 мил
лионов человек, в большой 
мере зависит эффектив
ность народного хозяйства. 
Хотя в этой сфере достигну
ты существенные сдвиги, 
она нуждается в последова
тельном совершенствовании:

ее развитие должно быть 
приведено в соответствие с 
увеличивающимися объема
ми и сложностью производ
ства». Это указание товари
ща Л. И. Брежнева имеет 
прямое отношение к разви
тию и совершенствованию 
дорожного хозяйства.

За пятилетку в Россий
ской Федерации, сказал да
лее В,- А. Демченко, наме
чено построить и реконстру
ировать почти 40 тысяч 
километров дорог с твер
дым покрытием. План ее 
первого года по вводу в 
действие автомобильных до
рог, мостов, основных фон
дов завершен успешно. Пе
ревыполнены задания по 
общему объему подрядных 
работ, производительности 
труда, капитальному и сред
нему ремонту дорог и мо
стов, введено в эксплуата
цию 7.802 километра авто
дорог с твердым покрытием. 
Вместе с тем в 1971 году 
некоторые автономные рес
публики и области не выпол
нили план дорожных работ.

Докладчик отметил значе
ние опыта Новгородской, 
Новосибирской, Пензен
ской, Куйбышевской и ряда 
других областей, который 
убедительно свидетельству
ет: там, где полностью и ра
ционально f используются 
имеющиеся возможности, и

резервы, сделать можно го
раздо больше, чем преду
сматривается планами.

Для увеличения объемов 
дорожного строительства 
очень важно обеспечить мак
симальное использование 
выделяющихся на эти цели 
средств колхозов и пред
приятий.

Наращивают мощности 
• своих производственных баз 
межколхозные дорожно
строительные организации. 
В девятой пятилетке объем 
дорожного строительства их 
силами возрастет более 
чем в три раза. Это особен
но важно в связи с комплекс
ной застройкой сельских 
населенных пунктов, с ши
рокой программой соору
жения животноводческих и 
птицеводческих комплексов, 
комбикормовых заводов, что 
потребует значительного 
увеличения объемов пере
возок , кормов и готовой 
продукции. Исполкомы ме
стных Советов должны ока
зывать всемерную помощь 

■„ межколхозным • организаци
ям, координировать ■ их де
ятельность с местными‘ до
рожными органами с тем, 
чтобы ' строительство всех 
дорог в районе осуществля
лось по единой. схеме.

(Окончание на 3-й стр:).
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В нашей области выходит 19 
многотиражных газет. Из них на 
предприятиях и в вузах Томска — 
17. Городской комитет партии про
вел совещание секретарей парт
комов и редакторов газет, на кото
ром обсуждались вопросы повы
шения роли печати в коммунисти
ческом воспитании трудящихся, 
мобилизации их на досрочное вы
полнение заданий девятой пяти
летки. На совещании выступили 
заведующий отделом пропаганды и 
агитации горкома партии В. В. 
Белковец, редактор газеты «За 
коммунистический труд» маномет
рового завода В. П. Брестовицкая, 
секретарь партбюро электролампо
вого завода 3. С. Куваева, секре
тарь парткома подшипникового за
вода Л. Ф. Круглов и другие.

В своих выступлениях заведую
щий сектором печати, радио и те
левидения обкома КПСС Р. М. Ро
манов и секретарь горкома КПСС 
А. Г. Блинов говорили о задачах 
заводской и вузовской печати в 
связи с подготовкой к 50-летию 
образования СССР.

Т. ИВАНОВ.

Весть о том, что строить 
водоводы нового городского 
водопровода поручено наше
му управлению, обрадовала 
и озаботила нас. Томск дав
но нуждается в кардиналь
ном решении: проблемы водо
снабжения, а новая стройка 
— шаг к его осуществле
нию. Заботы наши связаны 
с подготовкой к началу ра
бот. Это ставит перед нами 
не простые задачи.

Управление до сих пор 
занималось изоляцией и ук
ладкой труб в траншеи, воз
ведением наземных соору
жений вдоль трассы, пред
назначенных для ее обслу

живания. Теперь мы стали 
генподрядчиком по всему 
комплексу строительства 

. водоводов. Одной из глав
ных задач стала координа
ция действий всех органи
заций, занятых на объекте. 
Нашим субподрядчикам 
предстоит многое сделать: 
сварочные работы поруче
ны СУ-3 треста «Нефтепро- 
водмонтаж», земляные — 
СУ-5 треста «Союзпроводме- 
ханизация».

Чтобы уложить трубы в 
траншею, придется осваи
вать новую для цас технику. 
Большие трубоукладчики, 
применяемые на строитель
стве нефтепровода, здесь не

одятся: им негде » развер
нуться в- узкой просеке, 
тому главк выделил 

два трубоукладчика типа 
Т-15-30 и три. — Т-12-24.
Водопровод будет состоять 
из труб различного диамет
ра — от 159 до 1.020 мил
лиметров. Естественно, од~ 
нотипн'ым оборудованием на 
изоляционно-очистных рабо
тах не обойтись. Решается 
вопрос о выделении нам до
полнительных комплектов 
«золяционно-очистных ма
шин. Необходимость приме
нения разнотипного" обору
дования заставляет брлее 
тщательно продумать орга
низацию работ, чтобы из
бежать непроизводительных 
затрат времени, сил и 
средств.

Получены первые рабочие
чертежи на участок трассы 
водовода. Изучается доку
ментация.

Изоляционно - укладочные 
работы на водопроводе бу

дет вести один из лучших 
коллективов управления —
‘ [еханизированная колонна 
. а 2, возглавляемая опыт
ным руководителем И. А. 
Бочкаревым. В эти дни ко
лонна прокладывает резерв
ные нитки нефтепровода в 
Чаинском районе. Как толь
ко будет подготовлен фронт 
работ на водопроводе, она 
перебазируется в Томск. В 
районе лесопильного цеха 
Тимирязевского леспромхо

за  скоро вырастет жилой 
I  городок строителей. Нача
лись работы и на террито
рии временной ремонтной 
базы.

Блцзок день, когда будет 
вынут первый ковш на трас
се. Коллектив управления 
приложит все силы к тому, 
чтобы задание правительст
ва было выполнено.

Д . МЕЦКЁР, 
заместитель начальника 
СУ-3 треста «Томск- 

газстрой».

Р Е П О Р Т А Ж
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ВЫСОКОЕ НАПРЯЖЕНИЕ
24 июня колхозы Перво

майского района выполнили 
полугодовой народнохозяй
ственный план продажи мо
лока. Несколькими днями 
раньше труженики сел вы
полнили также полугодовой 
народнохозяйственный план 
продажи мяса. Эти резуль
таты радуют всех первомай- 
цев. сЪревнующихся за до
стойную встречу 50-летия 
образования СССР.

Оглядываясь на путь, 
пройденный с начала пяти
летки, мы видим, что хоро
ший старт, взятый в 1971 
году животноводами района, 
успешно развивается. За 
5,5 месяца текущего года 
в сравнении с тем же перио
дом прошлого года продано 
государству на 75 тонн-боль
ше мяса и на 462 тонны мо
лока. В то же время увели
чились стадо крупного ро
гатого -скота и поголовье 
свиней. Средний надой от ко
ровы возрос на 46 килограм
мов. товарность молока со
ставила 87,5 процента.

Хочется обратить внима
ние и на то обстоятельство, 
что в районе за последние 
годы постоянно растет про
изводство основной сельско
хозяйственной продукции. 
Если в 1968 году было про
изведено 1,658 тонн мяса и 
9.310 тонн молока, то в 
1971 году по тем же позици
ям достигнут уровень 2.549 
и 10.247 тонн.

Творцы успехов, конечно, 
— наши люди, животноводы, 
механизаторы, все тружени
ки сельского хозяйства. Но, 
воздавая должное их труду, 
нельзя не отметить огромной 
помощи, которую оказывает 
колхозам государство, посто
янной заботы о них партии и 
правительства. Вот только 
один пример. За последние 
пять лет в районе построено 
25 современных животно
водческих помещений. Тем 
самым созданы условия для 
высокопроизводител ь н о г о 
труда многих людей. Укреп
ление производственной ба
зы колхозов, повышение ма
териальной заинтересованно
сти колхозного крестьянства 
благотворно сказались на 
всей атмосфере жизни села.

То, о чем я сейчас гово
рил, — главные, но не един
ственные слагаемые хороше
го результата,’ которого до
стигли животноводы района. 
Кроме системы агротехниче
ских. зоотехнических и эко
номических мер, предприня
тых для развития животно
водства, мне бы хотелось от-, 
метить еще рожденную со
циалистическим соревнова
нием творческую инициати
ву людей.

В начале зимовки скота 
коллектив Ломовицкой фер
мы колхоза «1 Мая» вы
ступил с обращением • ко 
всем животноводам района: 
объявить зимне-стойловый 
период на фермах ударной 
вахтой и надоить по 1.800 
килограммов молока от каж
дой коровы. *-

Партийные организации 
колхозов провели вокруг 
этого обращения большую 
организаторскую и полити
ческую работу, и большинст
во ферм взяло намеченные 
рубежи.

По инициативе коммуни- 
стов-животноводов нашегб

передового хозяйства — кол
хоза «Искра» в районе на
чался переход на трехразо
вое доение коров, что сразу 
сказалось на повышении 
продуктивности стада.
. Примером творческого от

ношения к работе служат 
коммунисты Ежинской фер
мы колхоза «Маяк». где 
управляющий В. И. Гусев и 
бригадир механизированного 
отряда Г. П. Запорожан. Го
товя ферму к зимовке ско
та, В. И. Гусев решил соз
дать около коровника кор
мовой двор. Сюда было заве
зено сено, заложен силос'. 
Что это дало? Во-первых, из
бавило от перевозок кормов 
и улучшило .их -хранение. 
Во-вторых, более четким 
стал контроль за расходова
нием кормов. Затем инициа
тива управляющего пошла 
дальше. Вместе с Г. П. За- 
порожаном он создал про
должение кормодвбр? " — 
простой технологии цех, в 
котором измельчались... гру«. 
бые корма, и был механизи
рован процесс запарки соло
мы. Надои на этой ферме 
после создания цеха подня
лись на 1,5— 2 килограмма 
от коровы. Сейчас коммуни
сты фермы совершенствуют 
технологию работы цеха. В 
этом году в кормодворе бу
дет заложен и сенаж, сено 
станут хранить не на земле, 
а на стеллажах.

Можно приводить еще 
примеры творческой актив
ности, инициативы руково
дителей, специалистов, пар
тийных ■организаций и групп, 
отдельных коммунистов. 
Районный комитет партии 
стремится так строить свою 
работу, чтобы каждая кру
пица нового, передового ста
новилась достоянием всего 
отряда животноводов. Взять 
хотя бы то усовершенствова
ние на Ежинской ферме, о 
котором я говорил. Как 
только стало ясно, что эк
сперимент В. И. Гусева и 
Г. П. Запорожана оправдал
ся, райком партии собрал 
партийных работников, руко
водителей колхозов, управ
ляющих отделениями, жи
вотноводов и познакомил их 
с опытом ежинцев. Кормо- 
дворы и кормоцехи созда
ются во всех колхозах рай
она.

Доярка Ломовицкой Фер
мы колхоза' «1 Мая» Е. В. 
Августинович в 1970 году 
первой в районе надоила бо
лее трех тысяч килограм
мов молока от каждой коро
вы. В 1971 трехтысячннца- 
ми. стали уже двадцать до
ярок. но сама Августинович 
взяла четырехтысячный ру
беж. В 1972 году она обяза
лась надоить 4.500 кило
граммов. Райком партии 
провел на Ломовицкой фер
ме встречу передовых доя
рок, на которой Елена Вик
торовна поделилась опытом 
с коллегами. На этой встре
че доярки-трехтысячницы 
приняли открытое письмо ко 
всем работникам ферм, ко
торое было широко обсуж
дено и нашло поддержку 
среди животноводов.

В этом письме есть такие 
слова: «Мы не мыслим до
биться успеха без хорошо 
налаженного социалистиче
ского соревнования. Сорев
нуясь друг с другом, в вы

игрыше будут каждый из 
нас и все сообща». И вскоре 
Е. В. Августинович вызвала 
на соревнование Э. Я. Ци- 
он, доярку Березовской 
фермы колхоза «Искра». За
ключили также договор о 
соревновании доярки Н. И. 
Мурзенок из колхоза 
«1 Мая» и Е. Е. Карелина 
из колхоза «Рассвет» и мно
гие другие доярки и скотни
ки. Именно такие цели — 
повторение передового опы
та, массовость социалистиче
ского соревнования — пре
следовал райком КПСС, со
бирая доярок у Е. В. Авгу
стинович, телятниц у изве
стной в области Е. С. Звер- 
ковой, механизаторов-звень- 
евых у В. Я. Симолина, ко
торый вместе со своими то
варищами заготовил в прош
лом году 90 процентов гру
бых кормов механизирован
ным способом.
: Большинство тех колхоз

ников, к которым мы приво
дам животноводов поучиться

В. И. Гусев, Г. П. Запоро
жан, Е. С. Зверкова, В. Я. 
Симолин и другие,-—комму
нисты.

Райком КПСС придает 
большое значение организа
ции массово-политической 
работы среди животноводов. 
За последние годы центр 
политического воспита
ния трудящихся переме
стился из сельских клубов 
ближе к рабочим местам: на 
фермы, в красные уголки и 
летние лагеря. Наш район— 
не исключение. За полуго
дие агитаторы и политин
форматоры на фермах про
вели много бесед, читатель
ских конференций. Они не
сут животноводам слово пар
тии, вести с соседних ферм, 
информацию о жизни райо
на, области, страны.

Большим уважением поль
зуется в колхозе «Мая1£» 
коммунист-агитатор библио
текарь Е. А. Туркова. Не
давно, рассказывая о своих 
беседах с животноводами, 
она употребила такое выра
жение: «Ко мне привыкли». 
Что может быть выше этой 
оценки для агитатора? Лю
ди привыкли к ее слову, то 
есть нуждаются в нем. Как- 
то в обычное время Елиза
вета Александровна не смо
гла поцасть на ферму, так 
к ней потом приходили до- . 
мой, спрашивали, здорова 
ли.

Наглядная агитация сде
лана Турковой на ферме со 
вкусом, ярко. Смысл реше
ний XXIV съезда партии 
Елизавета Александровна 
выразила конкретным язы
ком цифр, использовала при
меры из жизни района, кол
хоза^  бригады.

В массово-политической 
работе среди животноводов, 
в организации культурного 
досуга велика роль красных 
уголков. Их работу в нашем 
районе значительно оживил 
проведенный райкомом 
КПСС смотр-конкурс. К их 
деятельности были привле
чены, помимо культпросвет
работников, врачи, учителя, 
специалисты сельского хо
зяйства. За каждым крас
ным уголком были закрепле
ны агитаторы и политинфор
маторы, которые ежедекад
но, а на некоторых фермах 
каждую пятидневку подводи

ли итоги работы коллекти
вов, проводили беседы, ор
ганизовывали чествование 
.передовиков, читательские 
конференции, выступления 
агитбригад, демонстрацию 
кинофильмов. В результате 
этого смотра массово-полити
ческая работа на большинст
ве ферм поднялась на более- 
высокий уровень.

«►Воспитательная работа 
достигает цели, если она со
вмещена е заботой о труде и 
быте животноводов. Недавно 
бюро райкома КПСС изучи
ло опыт создания условий 
для людей, занятых в летних 
лагерях Крутоложенского 
отделения колхоза «1 Мая». 
Затем в этом отделении 
мы провели районное со
вещание пастухов дой
ных гуртов. С большим инте
ресом и хорошей завистью 
осмотрели участники сове
щания владения крутоло- 
женских животноводов: об
щежитие пастухов, площад
ку для дойки коров, крытые 
станки для новорожденных 
телят, склад для хранения 
муки, молочную и т. д. Зоо
техник «Маяка» Т. И. Ры- 
жакова сказала потом:

— Радуешься за людей, 
которые здесь работают. Все 
у них есть.

К сожалению, так устроен 
быт не во всех летних лаге
рях. И райком партии при
нимает меры для того, что
бы исправить положение.

Наши сегодняшние ре
зультаты могли быть выше, 
если б партийные организа
ции колхозов, райком КПСС 

- сумели мобилизовать людей 
на использование всех резер
вов сельскохозяйственного 
производства, лучше доста
вили организацию соревно
вания. Например, не во всех 
колхозах введена трехразо
вая дойка. Проверка орга
низации соревнования, про
веденная райкомом КПСС, 
показала, что у нас' здесь 
еще немало формализма и 
недостаточно конкретных 
дел. Широко не распростра
нена договорная форма со
ревнования, недостаточно 
продуманы меры морального 
поощрения.

Такой пример. Есть в 
колхозе «Искра» комсомоль
ско-молодежное звено
Л. Алликас. Девушки-дояр
ки хотят соревноваться с мо
лодежным звеном Богослов
ской фермы Зырянского рай
она. Но ни райком комсо
мола, ни партком колхоза их 
вовремя не поддержали. 
Здесь, безусловно, есть и ви
на райкома партии. Говорим 
о новых формах организации 
соревнования постоянно, со
здали при райкоме специаль
ную комиссию, а вот кон
кретное дело проглядели.

Есть такое выражение: 
«Наши недостатки — это 
наши резервы». Думаю, 
коммунисту такое утешение 
не к лицу. Боевая задача 
партийных организаций, ру
ководителей и специалистов 
хозяйств — проявить высо
кую ответственность сего
дня, умело организовать 
труд людей, мобилизовать 
их на выполнение решений 
XXIV съезда партии, планов 
девятой пятилетки.

М. НИКУЛИН,
первый секретарь Пер
вомайского райкома 

КПСС.

Новые 

университеты 
здоровья

Закончился учебный 
год в трех народных 
университетах здоро
вья.

Слушатели город
ского , университета 
здоровья занимались 
по программе второго 
года обучения. Они 
прослушали лекции 
видных ученых-меди- 
ков Г. И. Мендриной, 
Е. Д. Гольдберга, 
А. Ф. Смышляевой, 
Е. Д. Красина, 3. М. 
Земляковой,* М. А. 
Клыкова и других о 
достижениях' науки в 
области болезней кро
ви, о проблемах наро
донаселения, профи
лактике рака, здоровье 
школьника, о достиже
ниях советской нейро
хирургии и т. д. Все 
лекции сопровожда
лись показом нагляд
ных пособий и кино
фильмов.

В апреле проведена 
конференция слушате
лей, на которой с док
ладами выступили наи
более активные наши 
слушатели.

В университете здо
ровья при Доме куль- . 
туры работников тор
говли читались лекции: 
«Закон здоровья — в 

. действии», «Кишечным 
инфекциям скажем 
«нет», «Профилактика 
пищевых отравлений» 
и т. д.

Интересной была 
программа занятий и в 
университете молодой 
семьи.

В этом году будут 
созданы еще два про
филированных универ
ситета здоровья: для
рабочих промышлен
ных предприятий — 
при , Доме культуры 
ТЭМЗа и для студен
ческой молодежи — 
при Доме культуры по
литехнического инсти
тута.

М. ПОПОВА, 
главный врач обла
стного Дома сани
тарного просвеще

ния.

Для
бытовых
приборов

Колпашевское ка
бельное производство 
объединения «Сибка- 
бель» освоило вы
пуск электрических 
шнуров типа ШНВЛ, 
предназ н а ч е н н ы  х 
для бытовых элек
трических прибо
ров,—стиральных ма
шин, пылесосов и дру
гих. Этот шнур, нераз
рывно соединенный с 
литой полихлорвини- 
ловой вилкой, отли
чается большой проч
ностью, долговечно
стью и приятным 
внешним видом. Конст
рукция шнура разрабо
тана Томским научно- 
исследовательским ка
бельным институтом. В 
этом году в Колпашевё 
будет изготовлено 300 
тысяч таких шнуров.

А. ИВАНОВ.

О ЗГЛЯНИТЕ на карту 
области — со веех сто

рон ниточки дорог сбегают
ся к Томску. Здесь пересека
ются воздушные линии, от
сюда тянутся стальные рель
сы на север и юг, из област
ного центра расходятся ав
томобильные тракты в сель
ские районы.

До четырех тысяч пасса
жирок ежедневно перевозят 
по ним загородные автобу
сы. Две тысячи в город и 
столько же отсюда в Кожев
никове, Шегарку, Зырян
ское. Турунтаево, Бакчар... 
По пятницам и субботам ко
личество пассажиров увели
чивается в полтора раза. 
Учащиеся хотят попасть на 
выходной день домой, горо
жане едут на село в гости к 
родственникам, из села едут 
к родне в город. К осени 
поток еще увеличивается: 
люди устремляются в лес за 
ягодой, грибами...

Путь большинства из них 
начинается у неприметного 
здания неподалеку от строя
щейся на привокзальной 
площади гостиницы. Здесь, 
возле станции Томск-I, рас
положен автовокзал.

С диспетчером автовок
зала Екатериной Григорьев
ной Литасовой мы сидим в 
помещении, «Являющемся од- ■ 
повременно диспетчерской и 
справочным. -Это крохотная 
комнатка с двумя окойша- ‘ 
ми, в одно из которых с 
улицы беспрерывно обраща
ются за справками пассажи
ры, в другое подают путевые 
листы шоферы отправляю
щихся автобусов. Тут же, на 
столике, то и дело звонит те
лефон. Отвечать на звонки 
приходится тоже диспетче
ру. За стеной продают биле
ты.

Работать в таких услови
ях тяжело, и кадры на вок
зале не держатся. С боль
шим стажем здесь лишь 
Л. С. Осецкая. Т. И. Кихте- 
ва. Е, Г. Литасова. В. А. Во
робьева. Остальные в основ- 
новном новенькие.

— Очень беспокойная на
ша работа, — говорит Ека
терина Григорьевна. — По
рой прямо голова кругом 
идет. Всем, кто сюда при
шел, нужно скорее уехать, 
все спешат, а тут то автобус 
где-то в пути задержался, то 
билетов не хватило. Люди 
волнуются, им ведь до на
ших неувязок дела нет... Но 
зато, когда отправишь в рей

сы все автобусы, чувству
ешь удовлетворение — свое 
дело1’ сделал. А  завтра с ран
него утра опять все снача
ла...

Наш разговор то и дело 
прерывают. Женщина с ма
лышом просит отправить ее 
на ближайшем автобусе вне 
очереди, двое едущих на по
бывку солдат обращаются с 
той же просьбой — до дома 
каких-то сто километров, 
там ждут... Вспотевший мо
лодой человек со съехавшим 
набок галстуком ’ протягива
ет билет — всего на пять 
минут опоздал к автобусу. 
Что делать?

Время дорого каждому. 
По мере возможности работ
ники автовокзала стараются 
помочь всем. Женщине с ре
бенком предоставили место 
в первом же автобусе. На 
нем уезжают и солдаты. 
Опоздавшего по правилам 
надо бы заставить приобре
сти новый билет, но уж боль
но расстроен человек, да и 
деньги у него на исходе. В 
конце концов находят место 
и ему. В последний раз- ви
жу, как он уже в автобусе 
облегченно утирает со лба 
пот. А  народу возле автовок
зала, кажется, все не убы
вает... Солнце палит, и не
где, от недр удрыться отъез
жающим.

Вот закончат строить 
новый автовокзал, сразу 
легче станет и пассажирам, 
и нам, — говорит Екатерина 
Григорьевна.

Здание вокзала возводит
ся неподалеку, через пло
щадь. Типовое, вместитель
ное и красивое. Ведь это то
же ворота города. Но очень 
уж долго возводятся эти во
рота. Ведет эту. работу 
строительное управление 
ГРЭС-П. Сроки сдачи все 
откладываются. Последний 
официальный — День строи
теля. Но дел на стройке еще 
немало, и уже поговаривают 
о том, что хорошо будет, ес
ли сдадут в эксплуатацию 
новый вокзал хотя бы к зи
ме...

В существующих же усло
виях никаких удобств для 
пассажиров создать невоз
можно. Впрочем, одно нов
шество, экономящее время 
отъезжающих, недавно вве
дено. Прежде билеты в кас
сах продавали только на от
ходящие очередные автобу
сы. Люди часами томились в 
очереди. Теперь на все рей

сы билеты можно приобре
сти с утра. Запасся ’биле
том, и приходи к назначен
ному часу. Существует и 
предварительная продажа 
билетов, так же, как на же
лезной дороге и авиалиниях. 
Еще одно новшество, но уже 
для работниц автовокза
ла. Им впервые выдали фор
му — элегантные синие ко
стюмы, делающие, их чем-то 
похожими на стюардесс в са
молетах.

Кажется, ну что особен
ного — форма? Но красивая 
внешне, она побуждает тех, 
кто носит ее, быть более со
бранными, подтянутыми и 
внутренне. Пассажиры ведь 
бывают всякие. Иной, раз
нервничавшись, что не смог 
вовремя уехать, в выраже
ниях не стесняется. А  ра
ботник автовокзала должен 
сохранить такт: он на рабо
чем месте, на посту. Форма 
помогает ему сохранить свое 
достоинство. Несколько иное 
отношение к человеку в 
Форме и у посторонних.

Впрочем, занятые своими 
делами и заботами, боль
шинство пассажиров просто 
не замечает тех, кто им дал 
билёт, помог сесть в авто-,, 
бус, доставил до места. Не- . 
которые выражают недо- 

„ вольство работой загородно- 
| г° транспорта. Я видел кни- 

гу отзывов и предложений: 
мало автобусов ходит по Ир
кутскому тракту, легче 
уехать на дальнее расстоя
ние, чем на ближнее, маши
на J не вовремя, ушла в 
рейс... Многие нарекания 
справедливы — в работе за
городного транспорта еще 
немало недостатков.

Есть в книге и другие 
записи. Например; «Мы, 
Первомайская сборная
команда, благодарим работ
ников автовокзала за чуткое 
отношение...». Дата — 10
июня. Кто-то ничего не напи
сал, просто сказал: «Спаси
бо». А  кто-то из пассажиров 
принес в диспетчерскую 
большой букет сирени.

И от того, что кому-то 
сделал добро, кому-то помог, 
отрадно на душе у диспет
чера. Забываются неприят
ности, и женский голос в 
микрофоне звучит не совсем 
официально:

— Отправляется в рейс 
до Кожевникова автобус 
номер... Счастливого пути, 
товарищи!

В. МАКШЕЕВ.

П Е Д А Г О Г И Ч Е С К И Е  Ч Т Е Н И Я
29 июня в Томске откры

лись областные педагогиче
ские чтения. В них прини
мают участие 800 учителей,

Главная тема педагогиче
ских чтений — пути даль
нейшего совершенствования 
учебно-воспитательного про------ * ---------г.-------- --------- - j  U J
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цесса в связи с завершением 
перехода ко всеобщему сред
нему образованию.

С. ЛЕОНОВ.
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Н. С. Петрова (на снимке 
слева) и Е. К. Мурзина 
вдвоем обслуживают 10 ты
сяч кур-несушек, ежегодно 
получают яиц на 10 процен
тов больше, чем предусмот
рено планом. Обе птичницы 
трудятся здесь с первых 
дней создания лтнцесовхоза.

Фото А. Искакова.
Птицесовхоз «Кандинский» 
Томского района.

Электроника на марше
сетителями откроется гранди
озная экспозиция, «поставлен
ная» электротехниками 500 
крупнейших фирм из 22 стран 
мира. «Электро-72» —  так на
зывается этот первый и самый 
крулйый в нынешнем году 
международный смотр техни
ки в области получения, пере
дачи и применения электриче
ства.

Экскурсия по советской экс

позиции—  это путешествие не 
только в мир техники, сложней
ших научных проблем, но и в 
мир неустанного творческого 
дерзания, полный оптимизма и 
уверенности в прекрасном зав
трашнем дне. Она вызывает 
огромное уважение, наша экс
позиция.

Кажется, нет такой отрасли 
электротехники, которая не бы

ла бы представлена в совет
ских изделиях.

В их числе есть и экспонаты 
томского завода «Сибэлектро- 
мотор». Это в первую 
очередь модель 4-А112М^4 
с широким диапазо
ном применения и высоким 
коэффициентом полезного
действия (88,5 процента). И 
другие экспонаты завода отли
чается высокими техническими 
кондициями. Так, например, 
двигатели, демонстрирующие
ся в отделе «Оборудование

для доменного и прокатного 
производства», превосходно 
приспособлены к специфике 
металлургии: они надежно ра
ботают в широком диапазоне 
высоких температур и при 
большой влажности.

Еще одним экспонентом из 
Томска стал научно-исследова
тельский кабельный институт, 
который показывает ряд об
разцов электроизоляционных 
трубок для покрытия монтаж
ных проводов в высокочастот
ных и высоковольтных узлах 
радиоэлектронной аппарату

ры. Эти трубки не теряют сво
их диэлектрических свойств да
же при длительном нагреве до 
двухсот градусов.

Третий томский участник 
международного смотра —  
электрояэ чповый завод. Глав
ный «секрет» его экспонатов- 
ламп для сигнализации и осве
щения шкал приборов с тыся
чечасовой гарантией работы—  
кроется в теле накала, облада
ющем механической прочно
стью на уровне мировых об
разцов.

В. ЕГОРОВ.

“ - г. ..у,- -
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Важнейше условие развития экономики
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
Задача состоит и в том, 

чтобы межколхозные до
рожно-строительные орга
низации были созданы во 
всех автономных республи
ках, краях и областях.

Необходимо шире при
влекать на долевых началах 
средства министерств и ор
ганизаций для развития се
ти дорог общего пользо
вания. Местные Советы, 
подчеркивается в докладе, 
обязаны повысить Требова
тельность к хозяйственным 
руководителям предприятий 
и организаций и обеспечить 

/ полное привлечение средств 
I в соответствии с Указом 
\ Президиума Верховного 
х Совета РСФСР. Необходимо 
не допускать распыления 
средств по многочислен
ным объектам. ЦК КПСС 
неоднократно обращал вни
мание на необходимость 
концентрации средств на 
наиболее важных и пуско
вых объектах. Это указа
ние в полно'й- мере относится 
к строителям автомобильных 
дорог.

Выполнение большой про
граммы дорожного строи
тельства требует оцережа-. 
ющего развития базы по 
производству строительных 
материалов. Следует все- 

У мерно развивать производ- 
ство местных стройматериа
лов, шире внедрять их в 
строительство.

Правильно и дальновидно 
поступают местные Советы . 
Кемеровской, Московской, 
Амурской, Горьковской об
ластей, ( Ставропольского, 
Приморского краев и дру- 

. гие, ежегодно направляя 
А,значительные ресурсы на 

А. создание карьеров, полиго- 
f  нов, асфальто-бетонных за

водов, — всего того, без 
чего невозможно успешно 
развивать дорожное строи
тельство. В Кемеровской 
области, например, в про
шлом году для этих целей 
было выделено более 1,6 
миллиона рублей.

Докладчик подробно ос
тановился на проблемах 
развития производственно
технической базы дорожно
го строительства, увеличе
ния выпуска материалов 
для сооружения дорог и 
мостов, повышения произ
водительности труда в стро

ительных организациях. Он 
отметил как серьезный недо
статок то, что в большинст
ве дорожных организаций 
машины и механизмы рабо
тают практически в одну 
смену. Значительное ко
личество техники в разгар 
строительного сезона про
стаивает из-за неисправно
сти и плохой организации 
работ.

Необходимо так организо
вать дело, чтобы дорож
ные машины работали мини
мум в две смены. Правильно 
поступают те дорожные ор
ганизации, которые сосредо
точивают машины и меха
низмы в комплексно-механи
зированных бригадах, от
рядах и производственных 
участках. Такие подразде
ления,' например, в Москов
ской области работают по 
единому наряду с аккорд
но-премиальной оплатой 
труда и достигают высокой 
производительности. Эти 
прогрессивные формы дол
жны найти широкое рас
пространение.

Большим резервом для 
повышения уровня механи
зации и увеличения объе
мов строительства являют
ся более полное использо
вание права привлечения 
на дорожные работы машин, 
механизмов и автотранспор
та из народного хозяйства. 
Следует отметить, что во 
многих автономных рес
публиках, краях и областях 
возможности, предоставлен
ные этим правом, исполь-. 
зуются не в полной мере.

У  дорожников республи
ки, сказал оратор, имеются 
серьезные претензии к Ми
нистерству строительного, 
дорожного и коммунального 
машиностроения. Выпускае
мые машины пока еще ма
ло производительны и не
достаточно надежны в экс
плуатации.

В каждой области, крае 
и автономной республике 
имеются большие резервы, 
которые могут и должны 
быть приведены в действие 
для дальнейшего повыше
ния . темпов дорожного 
строительства, его качест
ва. В период, предшеству
ющий настоящей сессии, во 
всех автономных республи
ках, краях и областях 
изысканы дополнительные 
ресурсы для увеличения

объемов дорожных работ в 
текущей пятилетке. В ито
ге выявлена возможность 
построить и реконструиро
вать в РСФСР дополнитель
но к тем сорока тысячам ки
лометров дорог с твердым 
покрытием, ввод которых 
предусмотрен по пятилетне
му плану, еще около 20 
тысяч километров. Таким 
образом, в целом' за девя
тую пятилетку сеть дорог 
с твердым покрытием в 
республике возрастет на 60 
тысяч километров.

Надежные выходы на ма
гистральные трассы полу
чат города Волгоград, Орен
бург, ’ Уфа, Челябинск. 
Свердловск, Тюмень, Кур
ган и Саранск. Со столица
ми автономных республик, 
краевыми и областными 
центрами будет связано по
чти 80 процентов район
ных центров, а 55 процен
тов колхозов и совхозов — 
с центрами районов.

Среди крупных проблем, 
подлежащих решению в 
ближайшем будущем, осо
бое место занимает корен
ная реконструкция основ-. 
ных .. радиальных дорог 
Московского узла. Ее осу
ществление, начало которо
му будет положено в этой 
пятилетке, явится практи
ческим вкладом в решение 
почетной задачи — сделать 
столицу нашей Родины об
разцовым коммунистическим 
городом.

Выполнение и перевыпол
нение заданий девятой пя
тилетки явится важным 
шагом на пути решет 
ния поставленной пар
тией задачи по созданию во 
всех районах страны раз
ветвленной сети благоустро
енных автомобильных до
рог, Оно подготовит условия 
для осуществления еще 
большего объема работ в 
десятой пятилетке.

Неослабного внимания 
требуют также грунтовые 
дороги. Они имеют важное 
значение для перевозок 
народнохозяйственных гру
зов, а в особенности сель
скохозяйственных — в пери
од посевных и уборочных 
работ. Их содержание в хо
рошем состоянии не требу
ет больших материальных

и денежных ресурсов. До
рожным службам и мест
ным Советам необходимо 
повседневно заботиться о 
том, чтобы эти дороги всег
да были пригодны для экс
плуатации. Как известно, 
значительное количество 
районов республики нахо
дится под снегом до шести 
месяцев в году. Поэтому 
особо пристального внима
ния требует зимнее содер
жание дорог. Необходимо 
принять действенные меры, 
обеспечивающие бесперебой
ное движение по дорогам в 
любое время года и при 
любых погодных условиях.

Современная автомобиль
ная дорога должна быть 
обустроена зданиями и со
оружениями, необходимы
ми для удовлетворения 
культурно - бытовых запро
сов пассажиров, водите
лей, а также технического 
обслуживания транспорт
ных средств.

Важнейшим вопросом яв
ляется создание условий 
для безопасности движения 
на автомобильных дорогах. 
В связи с этим докладчик 
напомнил о принятом Сове
том Министров РСФСР в 
декабре прошлого года спе
циальном постановлении, 
направленном на повышение 
безопасности движения в 
городах, населенных пунк
тах и на автомобильных до
рогах.

Автомобильные трассы, 
подчеркнул оратор, — на
циональное богатство стра
ны. Содержать дороги в 
отличном состоянии, разви
вать службу автосервиса, 
обеспечивать безопасность 
движения — высокий патрио
тический долг тех, кому 
доверена эта государствен
ная задача.

Докладчик остановился 
также на роли проектных и 
научно - исследовательских 
организаций в техническом 
прогрессе дорожного хозяй
ства. От творческих усилий 
их коллективов во многом 
зависит дальнейший рост 
производительности труда, 
снижение сметной стоимо
сти и улучшение качества 
дорожных работ.

Дорожное хозяйство рес
публики большое и слож
ное. В его системе занято 
более 250 тысяч человек.

Они плодотворно трудятся 
над тем, чтобы с каждым 
годом росла сеть благоуст
роенных дорог, улучша
лась их эксплуатация и 
тем самым полнее удов
летворялись потребности 
народного хозяйства и за
просы советских людей. 
От инициативы работников 
дорожных организаций, от 
их творческого, целеуст
ремленного подхода к Де
лу, настойчивости во мно
гом зависит успешное ре
шение поставленных задач.- 
В Российской Федерации 
с каждым днем ширится со
циалистическое соревнова
ние областей, краев и ав
тономных республик, а так
же районов за успешное 
выполнение планов строи
тельства и реконструкции 
автомобильных дорог, улуч
шение их содержания и бла
гоустройства.

Труд дорожников, ска
зал В. А. Демченко, заслу
живает большого уважения. 
Они круглый год, часто в 
сложных погодных усло
виях, порой в отрыве от 
дома и семьи, выполняют 
нелегкую, но очень нужную 
работу. Это обязывает ру
ководящие советские и хо
зяйственные органы обла
стей, краев и автономных 
республик уделять больше 
внимания кадрам дорож
ного хозяйства, улучшению 
их жилищных и культурно- 
бытовых условий.

В заключение докладчик 
сказал:

— Разрешите заверить 
Центральный Комитет
КПСС, что трудящиеся Рос
сийской Федерации, претво
ряя в жизнь исторические 
решения XXIV съезда пар
тии, сделают все, чтобы ус
пешно выполнить задания 
пятилетнего плана и достой
но встретить 50-летие обра
зования Союза Советских 
Социалистических Респуб
лик.

Затем на сессии началось 
обсуждение доклада. Первым 
выступил секретарь Куйбы
шевского обкома КПСС де
путат В. Ф. Ветлицкий. В 
Куйбышевской области, ска
зал он, в основном решена 
задача соединения благоуст
роенными дорогами городов 
и сельских райцентров с 
областным центром. Наря
ду с этим немало сооружает

ся подъездных путей с твер
дым покрытием к усадьбам 
колхозов и совхозов. В об
ласти взят курс на создание 
специализированных дорож
но-строительных организа
ций.

Директор зерносовхоза 
«Гигант» Сальского района 
Ростовской области депутат 
Д. Д. Ангельев подчеркнул, 
что от состояния дорог зави
сит не только хозяйственная 
деятельность колхозов и сов
хозов области, но и решение 
важных для коллективов со
циальных проблем. Многие 
хозяйства, сказал он, вкла
дывают значительные сред
ства в развитие дорожной 
сети. Это дает возможность 
постоянно совершенствовать 
пути сообщения в районах. 
Однако не всегда еще доста
точно высоко качество работ. 
Оставляет желать лучшего и 
обустройство трасс, от со
стояния которого во многом 
зависит их пропускная спо
собность.

Вопрос о мерах по улуч
шению строительства и экс
плуатаций автомобильных 
дорог в Российской Федера
ции выходит за рамки узко
отраслевых проблем, отме
тил секретарь Московского 
обкома КПСС депутат В. Ф. 
Исаев. Четкая работа авто
мобильного транспорта имеет 
прямое отношение к повы
шению эффективности про
изводства. Сейчас по доро
гам области ежесуточно пе
ревозится автомобильным 
транспортом около трех мил
лионов тонн народнохозяй
ственных грузов и более 2,5 
миллиона пассажиров. На 
дорожное строительство в 
год по области расходуется 
до 80 миллионов рублей. 
Ежегодно вступает в строй 
около 300 километров но
вых дорог. Вместе с тем 
В. Ф. Исаев подчеркнул, что 
работа по развитию сети ме
стных автомобильных дорог 
еще не соответствует высо
ким темпам роста народного 
хозяйства.

Быстрое увеличение чис
ла автомашин в стране, пре
дусмотренное пятилетним 
планом, требует постоянной 
заботы о расширении дорож
ной сети и повынТении каче
ства магистралей, сказал 
председатель Комиссии по

транспорту и связи Верхов
ного Совета РСФСР депутат 
К. Н. Голиков. С этой целью
необходимо более эффектив
но использовать все резервы 
дальнейшего повышения 
темпов дорожного строи
тельства. Первоочередной 
задачей в этом плане являет
ся укрепление и развитие 
ремонтных мастерских, баз и 
полигонов. Оратор внес 
предложения, направленные 
на совершенствование струк
туры .управления дорожными 
хозяйствами на местах.

Выступивший затем заме
ститель председателя испол
кома Краснодарского краево
го Совета депутат Н. А. 
Огурцов рассказал об осу
ществленных в крае органи
зационных мерах по улуч
шению строительства и со
держания автомобильных до
рог. В 35 из 39, районах до- 
рожно - эксплуатацио и н ы е  
участки преобразованы в ре
монтно-строительные органи
зации. Это позволило внед
рить новые методы органи
зации ремонта и содержания 
дорог с помощью специали
зированных механизирован
ных отрядов, повысило ко
эффициент использования 
техники. Разработана четкая 
схема улучшения транспорт
ных связей края. Значитель
ное внимание оратор уде
лил вопросам, связанным с 
повышением качества дорож
ного строительства и со 
строительством дорог в ку
рортной зоне.

Первый заместитель пред
седателя исполкома Ленин
градского городского Совета 
депутат Г. В. Кочкин под
черкнул, что транспортная 
проблема становится сейчас 
частью обширной программы 
комплексного плана экономи
ческого и социального раз
вития Ленинграда и обла
сти. К этому делу привлече
ны планово-экономические 
органы, большое количество 
научно - исследовательских 
институтов и специализиро
ванных организаций города.

В 1971 — 1975 годы в чер
те Ленинграда должно быть 
построено 4,2 миллиона 
квадратных метров улично- 
дорожной сети. Для того 
чтобы в последующем избе
жать ненужных затрат на 
переделки, составляется

комплексный план строитель
ства и реконструкции дорог 
до 1980 года. В Ленинграде 
начата разработка новых 
конструкций дорог. Это дол
жно гарантировать сохране
ние их высоких эксплуата
ционных качеств в течение 
длительного периода.

Важные проблемы, свя
занные х  развитием дорож
ного строительства, подни
мали в своих выступлениях 
также депутаты — второй 
секретарь Чувашского обко
ма КПСС п, А. Чичикин, 
первый заместитель предсе
дателя исполкома Краснояр
ского краевого Совета В. М. 
Видьманов, председатель 
колхоза «Дружба» Семилук- 
ского района Воронежской 
области Е. Е. Ускова, пред
седатель исполкома Белго
родского областного Совета 
А. В, Романцов, шофер Ок
тябрьского леспромхоза тре
ста «Востсибхимлесзаг» Ир
кутской области Г. С. Го- 
линько, председатель испол
кома Калужского областного 
Совета А. И. Демидова, 
Председатель Совета Мини
стров Мордовской АССР 
А. О. Пиксаев, министр 
строительства и эксплуата
ции автомобильных дорог 
РСФСР А. А. Николаев, 
первый секретарь Новгород
ского обкома КПСС Н. А. 
Антонов.

Рассматривая дальнейшее- 
расширение сети автомо
бильных '' магистралей как 
важное . условие развития эко
номики, депутаты говорили о 
необходимости увеличить от
числения средств предприя
тий и организаций на до
рожное стрительство и экс
плуатацию трасс, о повыше
нии качества и уровня ме
ханизации строительных" ра
бот, о создании таких маги
стралей, которые позволили 
бы перевозить грузы на вы
соких скоростях и в то же 
время обеспечивали безопас
ность движения. Решение 
этих и других вопросов, под
черкивали депутаты, помо
жет успешно выполнить за
дачи, поставленные перед на
родным хозяйством XXIV 
съездом КПСС.

30 июня сессия Верховно
го Совета РСФСР продол
жала работу.

(ТАСС).

ПОСЛЕДОВАТЕЛЬНЫЙ 
ЛЕНИНСКИЙ КУРС

НА СНИМКЕ: в Новом

Призы—и гостю, 
и хозяевам

Мировая печать придает 
большое политическое зна
чение визиту Первого секре
таря ЦК Коммунистической 
партии Кубы, Премьер-Ми
нистра Революционного пра
вительства Республики Куба 
Фиделя Кастро в Советский 
Союз, расценивая этот ви
зит как дальнейшее укреп
ление советско-кубинских 
отношений и отмечая, что 
международные позиции, ин
тересы и безопасность Кубы 
надежно ограждены под
держкой и политическим ве
сом Советского Союза,, дру
гих стран социалистического 
содружества.

Речь Генерального секре
таря ЦК КПСС Л. И. Бреж
нева на обеде в Кремле и 

. ответная речь Фиделя Ка- 
f  стро по-прежнему в центре 

внимания международной 
общественности и прессы. 
Газеты, радио, телевидение 
братских социалистических 
стран, прогрессивная пе
чать отмечают, что социали- 

*  стичеекое содружество, как 
это вновь подчеркнуто в ре
чи Л. (И. Брежнева, являет
ся ныне главной силой, про
тивостоящей империализму, 
оплотом- мира и социального 
прогресса. „ Многие газеты 
выделяют слова Фиделя Ка
стро о том, что «рост могу
щества СССР создал проч
ное препятствие на пути 
авантюристической, воин
ствующей агрессивной поли
тики империализма».

Польская «Трибуна лю
ду», комментируя речь 
Л. И. Брежнева, особо, выде
ляет то место из этой речи, 
где говорится, что ЦК 
КПСС и Советское прави
тельство, последовательно 
проводя ленинский курс в 
международных делах, . ви-. 
дят свою первоочередную 

№. задачу во всемерном разви- 
1 тии сотрудничества, укреп

лении дружбы и братского

ВЫСТУПЛЕНИЕ
ВАРШ АВА, 29 июня. 

(ТАСС). В Гданьске состоя
лось совещание воеводского 
партактива, на котором об
суждались задачи партий
ной организации воеводства 
в экономической и политиче
ской областях. В еге работе 
приняли участие Первый 
секретарь ЦК ПОРП Э. Те
рек и Председатель Совета

союза социалистических 
стран. Революционные из
менения, развивающиеся в 
мире, необратимы, пишет 
газета, подчеркивая, что га
рантией этого является ми
ровое социалистическое сод
ружество, политическое, 
экономическое и оборонное 
могущество которого неудер
жимо растет.

Гаванские газеты «Гран- 
ма» и «Хувентуд ребельде» 
выделяют то место из речи 
Ф. Кастро, где подчерки
вается, что кубинский народ 
полностью доверяет принци
пиальной политике Советско
го Союза. «Ваша героиче
ская история, ваша поддерж
ка мирового революционного 
движения и подвиги, совер
шенные на благо человече
ства, — вот основа этого до- 

. верия»>, — эти слова кубин
ского руководителя цити
руют в своих корреспонден
циях и комментариях мно
гие латиноамериканские га
зеты.

Чилийская печать под
черкивает, что решительная 
и твердая поддержка, кото
рую Советский Союз оказы
вает кубинскому народу, яв
ляется одним из решающих 
факторов социалистического 
строительства на Кубе. Рост 
могущества СССР, пишут га
зеты, создал прочное пре
пятствие на пути авантюри
стической, воинствующей аг
рессивной политики импери
ализма, и это был решаю
щий фактор в борьбе за мир, 
фактор, способствовавший 
достижению значительных 

/ успехов в последние годы. 
Подчеркивается, что Комму
нистическая . партия Кубы 
поддерживает усилия Совет
ского Союза по сохранению 
мира, по предотвращению 

■ опасности термоядерной 
войны.

Многие газеты отмечают, 
что Советский Союз реши-

Министров ПНР П. Яроше-
вич.

На совещании Э. Терек от
метил, что рабочий класс 
побережья подкрейляет свою 
поддержку партии и прави
тельства конкретными дела
ми и последовательным вы
полнением обязательств по 
дальнейшему развитию про
мышленного потенциала

тельно осуждает агрессию 
СШ А в Индокитае, миниро
вание входов в порты ДРВ, 
усиление бомбардировок 
американской авиацией на
роднохозяйственных объек
тов, путей сообщения и насе
ленных пунктов ДРВ. Совет
ская страна, пишет в этой 
связи французская «Юмани- 
те», твердо поддерживает 
героическую борьбу вьетнам
ского народа, приветствует 
успехи, достигнутые вьет
намскими патриотами в 
борьбе против эскалации 
войны. Другая французская 
газета, «Фигаро», со своей 
стороны, подчеркивает, что 
СССР выступает за полный 
вывод из Южного Вьетнама 
войск СШ А и их союзников, 
за достижение без какого- 
либо вмешательства извне 
справедливого политическо
го урегулирования вьетнам
ской проблемы.

Американская печать осо
бое внимание уделяет той 
части речи Л. И. Брежнева, 
где говорится о советско- 
американских переговорах 
на высшем уровне в Москве. 
Газеты подчеркивают, что, 
как заявил Л. И. Брежнев, 
итоги этих переговоров от
ражают реальное положение 
дел в мире, отвечают инте
ресам всеобщего мира и' 
международной безопасно
сти.

«Нью-Йорк тайме» выде
ляет слова Л. И. Брежнева 
о том, что Советский Союз, 
добиваясь утверждения
принципа мирного сосущест
вования, отдает себе отчет в 
том, что успехи в этом важ
ном деле нн в какой мере не 
означают возможности ос
лабления идеологической 
борьбы.

Другая американская га
зета, «Крисчен сайенс мони
тор», отмечает рост между
народного престижа Кубы.

(ТАСС, 29 июня).

Гданьского воеводств,а’ и 
всей страны.

Важнейшая задача народ
ного хозяйства на современ
ном этапе, подчеркнул Э. Ге
рен,— это четкое выполне
ние задач, ставленных V I 
съездом ПО! Л, и ускорение 
темпов общее' венно-экономи- 
ческогс развития Польши.

Неузнаваем стал Белград 
за послевоенные годы. Во 
многих районах югославской 
столицы — на Шумице н Ка- 
рабурме, Новом Белграде

УЛАН-БАТОР, 29 июня. 
(ТАСС). Сегодня здесь от
крылась шестая сессия Вели
кого Народного хурала МНР 

.седьмого созыва. В ее рабо
те принимают участие Пер
вый секретарь ЦК МНРП, 
Председатель Совета Мини
стров МНР Ю. Цеденбал. 
другие руководители партии 
и правительства МНР.

Выступивший на сессии с 
докладом заместитель Пред
седателя Совета Министров 
МНР, депутат С. Лувсангом- 
бо, касаясь международных

ВАШИНГТОН, 29 июня. 
(ТАСС). Договор между 
СССР и СШ А об ограниче
нии систем противоракетной 
обороны и Временное согла
шение о некоторых мерах в 
области ограничения страте
гических наступательных во
оружений знаменуют собой 
«первый значительный шаг 
в области сдерживания гон
ки вооружений». Такое мне
ние высказал глава делега
ции СШ А на переговорах об 
ограничении стратегических 
вооружений Дж. Смит в се
натской комиссии по делам 
вооруженных сил, где об
суждаются советско-амери
канские соглашения. По сло
вам Смита, подписанные в 
Москве советско-американ-

поднялнсь многоэтажные жи
лые дома, построены новые 
школы, крупные универмаги, 
кинотеатры.

проблем, отметил, что подпи
сание совместных советско- 
американских ^ документов 
явилось еще ’  одним ярким 
свидетельством претворения 
в жизнь ленинской внешней 
политики Советского Союза. 
Правительство МНР и весь 
монгольский народ, подчер
кнул докладчик, с чувством 
удовлетворения 'одобряют 
и поддерживают реальные 
шаги, предпринимаемые ЦК 
КПСС и правительством 
СССР для обеспечения мира 
и безопасности народов.

екие документы являются 
«новым важным событием в 
усилиях обеих стран по кон
тролю над вооружениями».

Подробно изложив основ
ные положения договора и 
временного соглашения, Смит 
призвал членов конгресса 
«положительно их рассмот
реть». Он подчеркнул, что 
эти соглашения приведут к 
«уменьшению угрозы ядер- 
ной войны, улучшению пер
спектив достижения дальней
ших соглашений в области ог
раничения вооружений».
• Руководитель американ

ской делегации отметил боль
шое значение переговоров с 
СССР по ограничению стра
тегических вооружений, ска
зав, что «их польза самооче
видна».

Белграде.

ПРИЕМ 
В ПЕКИНЕ.

НЬЮ-ЙОРК, 29 июня.
(ТАСС). По сообщениям ин
формационных агентств,
премьер Государственного 
совета КНР Чжоу Энь-лай 
принял находящихся в Пе
кине лидеров демократиче
ской и республиканской пар
тий в палате представителей 
конгресса СШ А Боггса и 
Форда.

Ф а к т ы
разоблачают

ХАНОЙ, 29 июня. (ТАСС). 
Утверждение Белого дома о 
том, что американская авиа
ция не наносит удары по 
дамбам и плотинам Северно
го Вьетнама, было опровер
гнуто на состоявшейся се
годня здесь пресс-конферен
ции, организованной мини
стерством водного хозяйст
ва ДРВ.

Выступая на пресс-конфе
ренции, заместитель мини
стра Фан Ми заявил ино
странным журналистам, , что 
за три прошедших месяца 
авиация СШ А 77 раз бомби
ла ирригационные сооруже
ния республики. Только в 
этом месяце дамбы и плоти
ны 20 раз становились объ
ектами налетов авиации 
США. В результате воздуш
ных ударов бомбами и раке
тами повреждено 37 участ
ков дамб на территории ДРВ.

Один югославский и два 
советских бегуна стали хо
зяевами главных призов XV 
мемориала братьев Знамен
ских — легендарных «рыца
рей» беговой дорожки». Ито
гам упорной спортивной 
борьбы, которой были насы
щены три жарких июньских 
дня с 27 по 29 июня на боль
шой арене Центрального 
стадиона имени В. И. Лени
на в Москве, стала целая 
«россыпь» созвучных олим
пийскому сезону результатов.

Студент из Белграда Дане 
Корица завоевал главный 
приз, победив в беге на 10 
км — 29 мин. 0,06 сек. 5- 
километровую дистанцию ле
нинградец Рашид Шарафет- 
дннов пробежал за 14.07,8. 
а «1.500-метровку» его зем
ляк Олег РайкР выиграл с 
новым высшим достижением 
мемориала — 3.41,5.

В Москву приехали спорт
смены из 14 стран, четырех

Свой очередной, 13-й матч 
в этом сезоне «Томлес» про
водил в Чимкенте, выступая 
против местного «Металлур
га». К этой встрече команды 
подошли с разным очковым 
багажом. Казахские футбо
листы после удач на старте 
застопорили свой бег и име
ли 13 очков, что давало им 
только 14-е место. «Томлес» 
наоборот после первых неу
дач, когда он одно время 
даже вынужден был опу
ститься вниз турнирной таб
лицы, заиграл более уверен
но и несколько поправил 
своё турнирное положение. 
У него было 19 очков и 
восьмое место.

Встреча в Чимкенте не 
выявила победителя. Она 
закончилась нулевой ничьей.

«Томлес», судя по резуль
татам первых выступлений, 
остается в*ерен своим иг-

континентов. Кроме Корицы, 
отличилась 22-летняя Петра 
Фогт из ГДР, уверенно выиг
равшая бег на 200 м — 23,6 
сек. (в забеге она повторила 
рекорд мемориала — 23,4).

Метательницы из ГДР 
упорно боролись за победу в 
толкании ядра, лишь в по
следней попытке их обошла, 
послав снаряд на 18,70 м., 
чемпионка Пятой спартакиа
ды народов СССР, москвич
ка Антонина Иванова. Взяв 
высоту 221’ см , победителем 
стал ленинградец Юрий Тар- 
мак. 7

Рекордсменка мира Фаи
на Мельник из Еревана мет
нула диск на 63,52 м, в ме
тании молота первенствовал 
минчанин чемпион токий
ской олимпиады Ромуальд 
Клим-— 71,88 м. Ниоле Са- 
байте из Вильнюса пробежа
ла 800 м всего на 0,2 сек. 
«медленнее» рекорда СССР 
— за 2.03,4.

ровым традициям. Его фор
варды по-прежнему забива
ют мало голов — 10 в 13 
матчах. Меньше, чем томичи, 
забили в ворота соперников 
лишь игроки Уфы, Новоси
бирска, Кургана и Кзыл-Ор- 
ды. Но зато защитники, воз
главляемые опытным В. 
Фальковским, мало пропу
скают. Еще меньше, чем 
«Томлес», пропустила в свои 
ворота только одна команда 
— «Автомобилист»,- из Кзыл- 
Орды.

А  вообще в зоне все стано
вится на свои места. Впе
ред вырвались «Кузбасс», 
«Спартак» и «Иртыш». Им 
н придется бороться за пер
венство на промежуточном 
финише — в конце первого 
круга.

Очередной матч «Томлес» 
проводит 3 июля в Кзыл- 
Орде.

ДЛЯ Б Р А Т С К И Х  Р Е С П У Б Л И К
Почти ежедневно отгружает научно-исследовательский 

институт вакцин и сывороток крупные партии своей про
дукции для братских республик нашей страны. В послед
ние дни много доз оспенной вакцины производственное 
предприятие института отправило медицинским учрежде
ниям Латвийской и Литовской ССР. Партия антирабиче
ских гамма-глобулинов ушла на Украину, различнее сы
вороточные препараты — в Казахстан и Среднюю Азию. 
На Дальний Восток отгружена энцефалитная тканевая 
вакцина.

~ И. ПЕТРОВ.

Э. ТЕРЕКА В ГДАНЬСКЕ

Фото В. Терехова. 
Фотохроника ТАСС.

С Е С С И Я  В Е Л И К О Г О  
НАРОДНОГО ХУРАЛА МНР

Важное событие

В ЧИМКЕНТЕ-НИЧЬЯ
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Н а ш и  и н т е р в ь ю

МЕЛИОРАТОРЫ РЫБНОЙ НИВЫ
Прошло полгода, как при Томском рыбопромышленном тре

сте в Колпашеве создана машинно-мелиоративная станция. 
Наш корреспондент встретился с ее директором Федором Ефи
мовичем Андрияновым и попросил рассказать о первых шагах 
и перспективах нового предприятия.

— Какие задачи решает 
ваш коллектив?

— Мы призваны зани
маться рыбохозяйственной 
мелиорацией— расчищать и 
углублять русла проток, ре-

мышленности будем соору 
жать плотины, заграды, за
пруды, рыборазводные заво
ды. Будем строить и жилье. 
Нынче, например, построим 
в Колпашеве дом для корабе
лов судоверфи и рыбопере-

бригада Николая Ва
сильевича Вишняк о в а. ..............  _ _______
Недавно бригада переехала рабатывающий цех рыбоком 
в Молчановский район уби- бийату 
рать заломы на перспектив- „
ных для добычи рыбы реч- Ваша техническая ба
ках Конная и Кудрина. за?

чек и рек, соединять малые Экскаваторщики Алек- -  Она пока весьма скром 
водохранилища с большими. °аНДР СуПРУН’ 'АлеКСаНДР ная- Е« ь  бульдозеры, скре- 
чтобы таким образом спасать £ УДРТ ев и бульдозерист перы, экскаваторы. Скоро,

,  Иван Егоров на днях начнут однако, прийдет пополнениерыбу от заморов, выпускать „  л  пополнение
«прямить» русло Параоели — тракторы, подъемные ме- ее из так называемых отшну- - . ’ I,u« DC]Vlnclc

: - -— будут вести канал через ханизмы, суда. Получимрованных водоемов в благо- • у м
: полуостров-перемычку на Ру- также земснаряд для дноуг- приятные для нереста, раз- ч - „  - р А д д oylсановской излучине. В ре- лубительных работ

нормального зультате там образуется -  Как оцениваете вы пер- 
р ~в тия места. Иными ело- очень благоприятное для спективы станции? 
вами, мы должны улучшить , _  4

' развития и лойа рыбы «во- — Вполне оптимистичноусловия для воспроизводст- _ „ _  „  „дяное затишье». Там же, в Более мощной станет техни- ва и пополнения рыбных за- ^  “
пасов области Парабельском районе, пред- ческая база. Объем работ

стоит выполнить мелиоратив- быстро и намного будет воз- 
Каков объем работ? ные работы в районе Ласки- растать еще и потому, что 
Нынче он составит 180 но и Мумышево. Много пред- мелиорацией и строительст- 

тысяч кубометров грунта, а стоит сделать также нынче вом думаем заниматься не 
в 1975 году полмиллио- и на Новоильинской протоке только летом, но и зимой.

в Колпашевском районе. — Расчистка проток и ре-
К этому можно добавить, чек, улучшение нерестилищ, 

что занимаемся мы не толь- строительство рыборазвод- 
ко мелиорацией. Примерно ных заводов,— Сказал в за- 
третья часть общего объема ключение Ф. Е. Андриянов, 
работ — строительство. Для — существенно увеличат

i на кубометров.
— Что уже сделано?
— На Шудельке разобра

ли речные заломы: они ме
шали заходу рыбы на нерес
тилища. Там работала

«ВЫПУСКНИЦА».--------- ,---- фото в ЧуПаченко ф КАНГИЗЫ ИЮЛЯ
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Нотниц
К М Л Ш

с к * е л г

•  РЫБАКИ НА БУЛЬДОЗЕРЕ ,

•  ТОМСКОЕ ТВ: ТРИДЦАТЫЕ ГОДЫ

•  ВЕРНИСАЖ, КОНЦЕРТЫ, ГАСТРОЛИ 

КАПРИЗЫ ИЮЛЯ

Утверждено проектное зада
ние на строительство в Томске 
Дома нефти, которое разрабо
тано сотрудниками института

« Томскгражданпроект». Это
большое и высокое здание в 
ближайшие годы украсит ан
самбль центра города. Главный 
его фасад, разделенный на ги
гантскую сетку кирпичными
пилястрами, будет обращен на - - - - - - - ......  -
площадь Ленина через У шайку. ны проспекта Ленин 
Этот семиэтажный фасад про- будет девятиэтажным, 
тянется вдоль У шайки от про- В Доме нефти разместятся 
агента Ленина до набережной дирекция магистральных неф- 
Томи и будет иметь длину 140 тепроводов Центральной Сиби- 
метров. Со стороны Томи ри, филиал московского про

здание увенчает башенка,
на которой будет по ночам
светиться символическая искра 
— образное воплощение неис
сякаемых энергетических кла
дов томской земли. Со сторо- 

Ленина здание

ектного института «Гипротру- 
бопровод» а ряд других родст
венных учреждений и органи
заций. Первый этаж здания 
займут магазины, а со сторо
ны Томи там расположатся 
столовая и кафетерий.

Коллектив проектировщиков 
под руководством автора проек
та Н. К. Яковлева приступает 
к детальной разработке техни
ческого проекта Дома нефти.

К. НИКОЛАЕВ.в июне буровзрывная предприятий рыбной про- рыбные запасы. | тано сотрудниками института метров. Со схроны Щ'т о ми "р Т  филиал M ocZ Z lto^ n p o - 4eCK°™  г® НИКОЛАШ
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ГОСТИ ИЗ ЛЕНИНГРАДА
Сегодня общественность Томска встречает 

на аэровокзале известного советского композитора, 
лауреата Ленинской премии В. П. Соловьева-Седого. 
С группой вокалистов и инструменталистов видный 
деятель музыкального искусства прибывает в об 
ласть, чтобы участвовать в VII традиционном фести
вале искусств «Северное сияние». Композитор даст 
несколько концертов в областном центре, а затем от
правится в поездку по северным районам области.

Ж. АЛЕКСАНДРОВ.

МАРШРУТЫ МОРЯКОВ - 
ДАЛЬНЕВОСТОЧНИКОВ

В районах области продолжаются гастроли Мат
росского ансамбля песни и пляски Краснознаменно
го Тихоокеанского флота, С искусством моряков- 
дальневосточнйков познакомились хлеборобы Ко- 
жевниковского, Бакчарского, Шегарского районов 
труженики Колпашева, Каргаска и Парабели, Алек
сандровского, Стрежевого. Своим концертом флот
ский коллектив открыл новую эстрадную площадку 
на севере нашей области в пос. Вертикос. Пять кон
цертов моряки дали на Кети, добравшись до Катай- 
ги.

Сейчас, после концертов в Чаинском районе, 
путь ансамбля лежит на Чулым.

И. САШИН.

ТОМИЧИ НА ВЕРНИСАЖАХ
Из Москвы сообщили, что участниками республи

канской молодежной выставки утверждены томские 
художники Г. Н. Завьялов, В. К. Кудряшов, В. И. 
Анохин, Л. И. Почекутова, Э. И. Завьялова, Б. С. 
Кочерыгин, В. В. Попов. Эта выставка посвящена 
50-летию образования СССР. Участие творческой 
молодежи Томска в этой выставке — признание 
серьезных творческих возможностей наших худож
ников.

В Доме ученых открыта выставка произведений 
художников Я. Я. Панова и К. Г. Залозного. Карти
ны пейзажиста Панова —- это взволнованный рас
сказ о природе сибирского края, проникнутый боль
шой любовью.

К. Г. Залозный представил на выставку портре
ты, Зритель встретится на его вернисаже с предста
вителями разных наций: мать-узбечка, тувинка,
киргиз у юрты, русская женщина-повариха..

Небольшая, но содержательная выставка остав
ляет хорошее впечатление.

Вчера в Новосибирске 
встретились бывшие воины 
22-й гвардейской Сибирской 
добровольческой дивизии, 
которая в годы войны с боя
ми прошла по Подмосковью 
и Латвии.

На торжественном собра
нии, посвященном. 30-летию 
со дня формирования диви
зии, выступил бывший на
чальник политотдела диви
зии, председатель комитета 
ветеранов дивизии, полков
ник в отставке А. С. Ширя-

Томском артиллерийском 
полке и Нарымской снай1 
перской роте, которые входи
ли в состав дивизии. На 
боевом счету этой роты, со
ставленной из нарымских 
охотников, насчитывалась не 
одна тысяча уничтоженных 
гитлеровцев.

Бывшие воины побывали 
на улице Сибиряков-Гвар- 
дейцев, названной так в 
честь воинов 22-й дивизии, 
возложили цветы к памятни
ку погибшим. Они с больД  , 77 7 ■ v  пу ногиишим. иди С ООЛЬ-

ев.- Он тепло -говорил о 48*и • шим интересом просмотрел»*

фильм «Сибиряки», снятый 
руководителем киностудии 
Дома культуры имени Ни
колая Островского, председа
телем общественного совета 
кинолюбителей Томской об
ласти Игорем Гуриновичем. 
Этот фильм, повествующий 
о боевом пути 22-й Сибир
ской добровольческой Риж
ской дивизии, на днях от
мечен дипломом на Всерос
сийском фестивале люби
тельских фильмов в Перми.

С. КОЛОСОВ.

п

НА БАСАНДАИКЕ.
Фото А. Петрова.

1РИВЫЧНО включив те
левизор и удобно усев
шись у своего домашне

го экрана, мы становимся 
очевидцами событий, проис
ходящих иногда за тысячи 
километров, а иногда и на 
другой планете. Телевидение 
стало бытом, и мы мало за
думываемся о тех, кто стоял 
у колыбели современных до
стижений отечественной те
левизионной техники.

...4 июля 1931 года в га
зете «Красное знамя» была 
напечатана статья с необыч
ным для того времени на
званием — «Не только слы
шать, но и видеть по радио». 
Видеть по радио? Для боль
шинства томичей это каза
лось фантастикой. Но автор 
сенсационного ' материала 
молодой радиофизик. В. Де
нисов утверждал,' что на
стало время, когда удалось 
успешно решить две слож
ные технические задачи: 
«великий немой» — кино—• 
заговорил, а «великий сле
пой» — радио — полу ч и л 
возможность видеть. Дени
сов предложил создать при 
Томском обществе друзей 
радио (ОДР) радиовизор- 
ную секцию из числа люби
телей, интересующихся те
левидением, приступить к 
конструированию ' телепри
емников и организовать 
опыты по приему изображе
ний по радио.

Вскоре при Томском ОДР 
была создана радиовизорная 
секция, которую возглавил 
В. Денисов — аспирант Си
бирского физико-техническо
го института. По принципи
альной схеме, разработан
ной в СФТИ, члены радио- 
визорной секции построили 
три телевизора и установили 
их в рабочих клубах.

1 ноября 1931 года Том
ская радиовещательная 
станция «РВ-48» совместно 
с радиовизорной секцией 
ОДР начала регулярные 
опытные передачи изобра
жений по радио из радиола-. 
боратории Сибирского физи
ко-технического института. 
«Красное знамя» опублико
вало расписание передач, ко
торые проводились на волне 
453  ̂метра один раз в десять 
дней после полуночи. Снача
ла в течение часа показыва
лись чертежи, рисунки, фото
графии, тридцать минут от
водилось демонстрации дви
жущихся изображений.

Под руководством В. Де
нисова в радиолаборатории 
СФТИ проверялась возмож
ность приема в Томске дви
жущихся изображений, пере
даваемых из Москвы через 
Опытный передатчик. Нар-

комггочтеля. 21 ноября 1931 
года, в пять часов утра мест
ного времени,. В. Денисову 
впервые удалось принять 
телепередачу из столицы. А 
30 ноября об этом удачном 
эксперименте Денисов уже 
рассказал в газете.

Талантливый инженер, не
утомимый экспериментатор, 
наш земляк Василий Дени
сов внес значительный вклад 
в развитие телевизионной 
техники. Предложенный им 
в 1934 году метод двойной 
развертки имел большое 
теоретическое и практиче

ское значение, так как суще- 
ствовавшая в то время 
30-строчная аппаратура не 
обеспечивала качественного 
приема передач. Работа Де
нисова «О методах двойной 
развертки в телевидении» 
была опубликована в «Тру
дах Сибирского физико-тех
нического института» и при
обрела широкую извест
ность, а Васйлий Григорье
вич получил авторское сви
детельство на изобретение.

До начала своих опытов с 
телевидением Денисов уже 
был,, широко известен как 
радиолюбитель. Еще в 1926 
году он установил рекорд 
дальности передачи радио
сигналов, связавшись с 
французскими станциями. 
Летом того же года на паро
ходе «Казанец», курсировав
шем по, Обской губе, он уста
новил 'радиосвязь с Англи
ей, США, Австрией, Бельги
ей,, Финляндией, Филиппин
скими , островами и рядом 
других стран. Осенью 1927 
года он ухитрился трансли
ровать через свою радио
станцию оперу «Травиата» 
шедшую в Томском театре’.

Из маленького домика в 
Томске на улице Черепич
ной , (ныне Крылова) 18, 
Денисов связался с экс

педицией генерала Ноби
ле, совершавшей. в марте 
1928 года полет на дирижаб
ле к полюсу. До самой ката
строфы отважные путешест
венники запрашивали у сво
его далекого сибирского дру
га метеосводки, которые Де
нисов регулярно передавал 
на борт дирижабля.

Те, кто близко знал этого 
живого, общительного моло
дого человека с большими 
серыми глазами и темными 
красивыми волосами, пора
жались его разносторонними 
увлечениями. В актовом за
ле университета Денисов 
впервые в Томске устано
вил аппаратуру для 'демон
страции звуковых кинофиль
мов. Он выступал с лекция
ми о кино и телевидении в 
кинотеатре имени М. Горь
кого перед началом показа 
одного из первых советских 
звуковых фильмов «Путев
ка в жизнь». Кстати, ‘ ему 
удалось усовершенствовать 
изобретенную профессором 
Шориным советскую систе
му воспроизведения звука 
при демонстрации кинокар
тин, Предложенные Денисо
вым решения применяются и 
в современных разработках 
аппаратуры звукового кино. 
Под руководством Денисова 
была создана конструкция 
аппарата «Магнитон» ’ для 
музыкальной иллюстрации 
немых фильмов. Магнитон 
Денисова является по суще
ству прообразом современ
ного магнитофона.

Но главным делом его 
жизни стала работа над 
проблемой передачи изобра
жений по радио.

19 июня 1936 года, в день 
солнечного затмения, теле
установка Денисова дала 
очень эффективные резуль
таты. Приказом по Сибир
скому физико-техническому 
институту заведующий лабо
раторией распространения 
радиоволн и телевидения 
В. Г. Денисов был премиро
ван месячным окладом и... 
колесами для автомашины. 
Дело в том, что Василий 
Григорьевич где-то раздо
был списанный автомобиль 
«НАМИ-1» и прилагал все 
усилия, чтобы восстановить 
машину. Но не было колес.
И вот настал радостный 
день, когда Денисов с гор
достью сел за руль автомо
биля, который он вернул к 
жизни.

Василий Григорьевич Де
нисов умер в? 1941 году, не 
прожив и 35. лет. Но он ус
пел сделать очень многое,

Ф. ВОЛОДАРСКИЙ, 
кандидат исторических 

наук.

Каждый день с бетона Томского аэропорта поднимают- 
J ся самолеты, берущие курс на север. В грузовых отсеках 

воздушных кораблей находится необычный, груз, адре
сованный нефтяникам. Это свежие овощи и фрукты, 
предназначенные для строителей нефтепровода и нефте
перекачивающих станций. Только за последние дни орсом 
треста «Томскгазстрой» отправлено самолетами на се
вер 800 килограммов огурцов, выращенных в томских 
теплицах, 7 тонн свежей капусты, 40 тонн апельсинов, 
а также зеленый лук и ряд других витаминных продук
тов.

К. ОСИПОВ.

ИЮНЬСКАЯ ЧЕРЕШНЯ
КИШИНЕВ, 29 июня. (Корр. ТАСС). Вторую тысячу 

тонн фруктов нового урожая начал отправлять сегодня 
Кишиневский аэропорт. Транспортные самолеты «АН -12» 
взяли курс на Москву, Ленинград,.. Томск, Норильск. Они 
доставят в эти города вишню и черешню, только что соб
ранную в садах Молдавии.

Вершина
лета

Как обычно ■ перед нача
лом следующего календарно
го месяца наш корреспон
дент позвонил в Новоси
бирск, в Западно-Сибирский 
региональный гидрометеоро
логический институт и по
просил рассказать читате
лям газеты, какая погода 
ожидает томичей в июле.

-*-^Июль называют «вер
шиной лета», — сказала 
нам_ заведующая лаборато
рией долгосрочных метео
прогнозов М. А. Черкасова. 
— По многолетним, месяч
ным данным, средние темпе- 
ратуры в июле на террито
рии Томской области колеб
лются в пределах плюс 16 
плюс 18 градусов.

Но это — средние много
летние данные. А  наступа- 
ющий июль имеет свои чер- 
ты. Он будет прохладнее и 
«мокрее» обычного. Средне
месячная температура соста
вит 16 градусов тепла. Это

на один-два градуса ниже 
нормы. В течение месяца 
будет наблюдаться волнооб
разный перепад температур. 
В начале первой декады ноч
ные температуры составят 

18 градусов выше ну-

т О г д е  с л у ч и л о с ь

МОРЕ ПО КОЛЕНО.
Речь правда, в данном случае пойдет не о море, а о реке 

Том„н именно ее в районе Томской пристани попытались „ ва

торых к сожа611™ ВбР°Д МуЖчина и женщина, Фамилии ко-

К Г  r - s r f c r
c o w , ,  г.

изни любительницу водных путешествий не скоро vna 
лось привести в сознание. Доставили на берег и ее чуть не" 
захлебнувшегося кавалера У 6

s s n s z

Р  ° °Ч И И  Каргасокского леспромхоза В. Я. Чернякин

13-
I щ , а дневные — 20— 25 
градусов. В середине декады 
станет прохладнее, ночью 

5—-10, днем 17— 22 гра- 
дуса. Около середины вто
рой декады снова станет 

[ теплее: ночью 10— 15, днем 
25— 30 градусов. К концу 
декады температура снова 
несколько понизится и оста
нется  ̂такой до середины 
третьей декады. В середине 
третьей декады температура 
ноздуха снова достигнет 
прежнего уровня, — 25— 30 
градусов днем.

Месячное количество 
осадков составит 70—420 
миллиметров, что значи
тельно больше нормы. В те
чение июля на территории 
области будут преобладать 
облачная погода с прояоне- 

| ниями, частые ливневые 
дожди с грозами. В начале 
месяца возможен туман. Дни 
с небольшой облачностью, 
без осадков можно ожидать 
в четвертой и пятой пяти
дневках.

, Другие.

вто-
15,

1—2 июля —
рано зелье собирала...».
• Начало спектаклей — 
и 19 час; 30 мин.

В воскресенье

12

П Т 7

Большая разнообразная, 
новленная программа.

Начало — в 16 и 20 час.
об-

кино

наш адрес и тел е р ш и р

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Расскажи мне о себе* —

lO-SO, 12-40. 14-30. ■■ 16-20.
18-10, 20, 21-50. «Гранатовый 
®Ра=л« т» — 9-10. 11. 12-50.
16-30, 18-20. 20-10. «Ход белой 
королевы» _  14-40. 22. Зал ни- 
нохроники —  м ультсборник —  
9 10-05, 11-10. 12-15,' 13-20.
14-25, 15-30. 16-35. 17-40. 18-45, 
1J.-50. «Дикая манящая при ро
да »  —  20-55, 22-30. •

«ОКТЯБРЬ»
«Расскажи мне о себе» —

?• ДО-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10. 20, 21-50.

«Х од  белой королевы» —
10-50 12-40, 14-30, 16-20, 1&-10, 
20, 21-50. Для детей —  м у л ь т 

сборник —  8-40, 9-45.

М. В А С И Л Ь Е В .

ДОМ ОФИЦЕРОВ
18<<21°ДЯГа* (дВе сеРии) — lg,

имени И. ЧЕРНЫХ
« Щ и т  И меч» (первая и 

?8аЯ15Се2Р1И3,5 .~  8'30' П -40
9 1,5>азпКаЛ И, с мне °  себе» —
91 f i ' 3?’ 14~15' 16- 17-45. 19-30 
A - i 5 Д л я  детей —  «Мой папа А и б о л и т »  —  Ю-45. папа

«ПИОНЕР»
9 '1П,9ПОГ!^!.лЬ1ЙоМЫШОНОН’> -
—  <Аа5>енная тайна»
—  11й ’зп, 4 14аУ тп<'°,'£ицер запаса» 16-30, 18-10, 19-50, 21-30.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Два дня  чу дес»  __ о
мушкетера» (дВе сепии! 
10-10, 13-40, 17-10. 20-40.РЙИ ~

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

1‘>*15°Тага9, (две сеРии) _
д о м “к у л ь т у р ы
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Поезд в далекий а в гу с т»  _17-20. 19. 21. «вгуст» —
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
,0стро: с и в к г 13' 21-

1е6е 1Г 4П 9.20
— ' 9*20 ДеТви ~  мультсборник

«Тр и

С ^ 65 2 Т А ' 1 ИЮЛЯ
I П Р О Г Р А М М А  

МОСКВА
. Дф00' Программа передач. 
12.05. «Сегодня — Менсдуна-

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

родныи день кооперации», 
12.35. Для детей — «Медвежо
нок Римцимци». Кукольный 
спектакль Государственного 
театра кукол Латвийской ССР.
13.30. «Здоровье». Научно- 
популярная программа. Ведет 
передачу врач ю. Велянчикова. 
14.00. «Огни цирка». 14.50. 
«Человек и закон». Ведет пере
дачу доктор юридических наук 
А. А. Безуглов. 15.05. «Впер
вые на телеэкране. Художест
венный фильм «Рыцарь коро
левы», Рижская студия, 1971 г.
16.30. На вопросы телезрителей 
отвечает политический обозре-
Жуков Т73ооЬГ « % авДа»  К). А. туков. 17.00. «В эфире ■— «Мо-

л £ т ^ Г -  /АЛоГдел^иГеМ18Т0а0- 
п | . г ^ м ,  1 в . « ? « Ж ~  

н и Т ' m
.Том ск

ноког ° ‘ ''«Земля и люди». «Се- 
Экпан ~  забота . Общая». '20.25.
саЮ ности “ К0;'Ь’,Ика' г- « Пару-

МОС КВ А

программа'.
И П Р О Г Р А М М А  

Т О М С К

’тия6'»0' н ! » МСК: ЛК|ДИ' собы- 
17.00. Ко”  церт °17 15°б° Ком^Г' 
нар XX века». Докумен?ал^,иК 
телевизионный фнльм?ворче^ 
ского .объединения «Экрана„ « “ «'Динения <
18.05. Художественный \ фильм 
рБратья Карамазовы», 2я  ™
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